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Le président de la République 
préside une réunion 

du Conseil des ministres

Al-Meqdad à Alger pour transmettre au président de 
la République un message de son homologue syrien

L’Algérie dénonce des irrégularités de l’ouverture d’une 
“représentation permanente de l’UMA auprès de l’UA”

Le président de la 
République, Chef 
suprême des Forces 

armées, ministre de la Défense 
nationale, M. Abdelmadjid 
Tebboune, préside, ce 
dimanche, une réunion 
du Conseil des ministres 
consacrée à la révision de 
la pension de retraite et à 
des exposés concernant 

plusieurs secteurs, indique un 
communiqué de la Présidence 
de la République.
“Monsieur Abdelmadjid 
Tebboune, Président de la 
République, Chef suprême des 
Forces armées, ministre de la 
Défense nationale, préside, en 
ce moment, une réunion du 
Conseil des ministres portant 
sur la révision de la pension 
de retraite et à des exposés 
conjoints entre des secteurs 
ministériels sur la police de 
l’urbanisme, le dessalement 
de l’eau de mer, la réalisation 
de la ville médiatique, outre 
deux exposés relatifs au sport 
dans les écoles primaires et les 
préparatifs du Hadj 2023”, lit-
on dans le communiqué.

Le ministre des Affaires étrangères 
et de la Communauté nationale 
à l’étranger, Ahmed Attaf a reçu, 

samedi à Alger, son homologue syrien, 
Fayçal al-Meqdad, qui effectue une 
visite en Algérie en sa qualité d’Envoyé 
spécial du président de la République 
arabe syrienne, M. Bachar al-Assad, 
en vue de transmettre un message à son 
frère le président de la République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, a indiqué un 
communiqué du ministère.
Dans une déclaration à la presse après 
avoir été reçu par M. Attaf à l’aéroport 
international Houari Boumediene, le 
ministre syrien des Affaires étrangères et 
des Expatriés a souligné que “l’Algérie 
représente une symbolique particulière 
pour le peuple syrien et pour tous les 
peuples du monde”, affirmant que 
les relations algéro-syriennes “se 
poursuivront toujours entre nos deux pays 
frères”.

“Cette visite en Algérie, a-t-il souligné, 
se veut une visite pour exprimer les 
sentiments sincères, du gouvernement de 
la République arabe syrienne représenté 
par le Président Bachar al-Assad, 
aux dirigeants algériens ainsi que la 
reconnaissance de la Syrie pour le soutien 
traditionnel de l’Algérie notamment dans 
le cadre des évènements récents, ayant 
été le premier pays à dépêcher une équipe 
professionnelle qui a su faire face aux 
effets catastrophiques du séisme”.
Il a indiqué dans ce contexte que “les 
concertations entre les deux parties sur les 
développements dans la région et dans le 

monde ne se sont jamais interrompues”, 
ajoutant: “nous avons besoin de renforcer 
ces relations, car nous concrétisons ainsi 
la vision sincère des peuples et dirigeants 
des deux pays pour le développement des 
relations dans tous les volets. Quoi que 
nous disions, nous ne saurons qualifier 
le rôle majeur de l’Algérie à différents 
niveaux”.
M. Al-Meqdad a également exprimé 
l’optimisme de son pays, en dépit de 
tous les défis et difficultés, soulignant 
que la Syrie lutte aujourd’hui contre 
le terrorisme qui l’a prise pour cible, 
comme ce fut le cas pour l’Algérie durant 
la décennie noire, les deux pays ayant 
joué hier et aujourd’hui encore des rôles 
essentiels pour faire face aux défis dans 
la région”.
“Je suis ainsi venu exprimer cette 
reconnaissance et notre grande volonté 
d’œuvrer ensemble pour notre avenir à 
tous”, a déclaré M. Al-Meqdad”.

L’Algérie a exprimé son 
profond étonnement face 
à la décision “désinvolte” 

et “irréfléchie” du président de la 
Commission de l’Union africaine 
(UA), MahamatFaki, de recevoir 
les soi-disant “lettres de créances” 
d’une diplomate marocaine se 
présentant faussement en qualité 
de “représentante permanente” de 
l’Union du Maghreb Arabe (UMA) 
auprès de l’Union Africaine (UA), 
indique dimanche un communiqué 
du ministère des Affaires étrangères 
et de la Communauté nationale à 
l’étranger.
“L’Algérie exprime son profond 
étonnement face à la décision 
désinvolte et irréfléchie du président 
de la Commission de l’Union 
africaine, M. MahamatFaki, de 

recevoir les soi-disant +lettres de 
créances+ d’une diplomate marocaine 
se présentant faussement en qualité 
de +Représentante permanente+ de 
l’Union du Maghreb Arabe auprès 
de l’Union Africaine”, lit-on dans le 
communiqué.
“Ce comportement irresponsable 
est d’autant plus inadmissible qu’il 
intervient après des démarches 
pressantes des autorités algériennes 
auprès de la Commission de l’Union 
Africaine, afin de considérer sans 
objet cette  prétendue nomination qui, 
conformément aux textes régissant le 
fonctionnement l’Union du Maghreb 
Arabe, ne relève aucunement des 
prérogatives du Secrétaire général 
de l’UMA, dont l’ultime mandat a 
définitivement pris fin le 1er août 
2022, sans possibilité de prorogation, 

mais qui par cette énième imposture 
sert l’agenda tracé par son pays de 
résidence”, ajoute la même source.
A cet égard, l’Algérie tient à “clarifier 
qu’elle n’a jamais été consultée au 
sujet de cette nomination qui s’est 
faite en dehors des règles prévues 
par le Traité instituant l’UMA de 
février 1989, lesquelles exigent dans 
le cas d’espèce le vote à l’unanimité 
des Etats-membres au niveau du 
Conseil des ministres des affaires 

étrangères de l’UMA, seule instance 
habilitée à statuer aussi bien sur cette 
nomination que sur l’établissement 
de relations de coopération avec 
d’autres groupements régionaux 
et internationaux, tel que prévu 
notamment par l’article 6 du Traité 
instituant l’UMA, les articles 5 
et 7 du Statut général fixant les 
attributions du Secrétaire général de 
l’UMA ainsi que par la résolution du 
Conseil de la Présidence datant du 23 
février 1990”.
L’Algérie réfute également le 
qualificatif d’”intérimaire” utilisé par 
la Commission de l’Union Africaine 
comme artifice juridique pour traiter 
avec l’ancien Secrétaire Général 
de l’UMA et tient à souligner que 
le Traité de février 1989 instituant 
l’UMA ne prévoit aucunement cette 

position.
Selon le texte du ministère, “en 
acceptant cette grossière mise en 
scène protocolaire, le président de 
la Commission de l’Union Africaine 
cède à une opération de manipulation 
malsaine, conçue et mise en œuvre à 
des fins ne servant aucunement les 
intérêts de l’Union du Maghreb Arabe 
et de l’Union Africaine, auxquelles 
l’Algérie réitère son attachement 
indéfectible”.
“L’Algérie attend de la Commission 
de l’UA qu’elle clarifie sa position 
définitive sur cette violation 
flagrante et inacceptable des règles 
protocolaires et juridiques, sans 
préjudice de mesures éventuelles 
en fonction de l’évolution de cette 
affaire” conclut le communiqué.

Belani et l’ambassadeur koweïtien à Alger examinent
 le renforcement des consultations politiques et la promotion 

de la coopération bilatérale

Le Secrétaire général du 
ministère des Affaires 
étrangères et de la 

Communauté nationale à l’étranger, 
M. Amar Belani a reçu jeudi 
l’ambassadeur de l’Etat du Koweït 
en Algérie, M. Mohamed Marzouk 
SalimaneMotlaqEch-Choubou, 
avec lequel il a examiné les 
voies et moyens de renforcement 
des consultations politiques et 
de promotion de la coopération 
bilatérale dans différents domaines, 
indique un communiqué du 
ministère.
Lors de cette rencontre, les deux 
parties ont mis en relief les relations 

fraternelles privilégiées unissant les 
deux pays frères, des relations de tout 
temps marquées par une coopération 
mixte et un respect mutuel.
Elles ont salué, par la même 
occasion, la dynamique positive 
insufflée aux relations bilatérales à 
la faveur de la visite du président 
de la République, M. Abdelmadjid 
Tebboune au Koweït les 22 et 23 
février 2022, notamment sur le plan 
de la consolidation de la coordination 
et de la concertation politique entre 
les deux pays et la promotion de 
la coopération algéro-koweïtienne 
dans les domaines de l’économie, du 
commerce et de l’investissement.

A cet égard, poursuit la même source, 
M. Belani et le diplomate koweïtien 
ont mis l’accent sur “l’importance 
d’intensifier les efforts pour garantir 
la concrétisation intégrale des 
résultats de cette visite, notamment 
pour ce qui est de l’activation 
immédiate des mécanismes de 
coopération bilatérale décidés par 
les deux parties à cette occasion 
et en tête desquels la commission 
mixte sur les questions politiques, 
sécuritaires et économiques”.
Les deux parties ont convenu, dans 
le même cadre, de tenir une session 
de consultations politiques au 
niveau des secrétaires généraux des 

ministères des Affaires étrangères 
des deux pays.
Sur le plan coopération bilatérale, 
les deux parties ont mis en exergue 
“la nécessité d’œuvrer ensemble 
à la définition des voies et cadres 
permettant d’explorer et de tirer 

parti de toutes les opportunités 
prometteuses du marché algérien”, 
notamment à la lumière des garanties 
législatives, des incitations fiscales 
et des facilitations administratives 
prévues par la nouvelle loi sur 
l’investissement.
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Alger – Paris : 
Le SG du MAE Belani reçoit son homologue française Descôtes

Corruption – Affaire Sonatrach :
Ghoul et les 2 ex PDG Ould Kaddour et Meziane condamnés

Diaspora algérienne – passage aux frontières : 
Des facilitations annoncées par le  ministère de l’Intérieur

Le secrétaire général du 
ministère des Affaires 
étrangères, Amar Belani 

a reçu son homologue française, 
Anne-Marie Descôtes à Alger.
En effet, selon un communiqué 
rendu public par le MAF, ce 
dimanche 16 avril 2023, « dans 
le cadre de la poursuite des 
consultations politiques entre 
l’Algérie et la France, le secrétaire 
général du ministère des Affaires 
étrangères et de la Communauté 
nationale à l’étranger, Amar 
Belani, a reçu son homologue 
française, Mme Anne-Marie 
Descôtes. »

« A cette occasion, les deux parties 
ont passé en revue les relations 
bilatérales et les perspectives de 
renforcement de la coopération 
entre les deux pays. » Poursuit ce 
communiqué.

Pour conclure, le communiqué 
du ministère précise que les 
pourparlers entre les deux parties 
ont également abordé un certain 
nombre de questions régionales et 
internationales d’intérêt commun.

Rencontre entre 
l’Ambassadeur algérien et la 
SG du MAE français à Paris

A son retour à Paris, fin mars 
passé, l’ambassadeur d’Algérie 
en France, Saïd Moussi, a eu 
une rencontre fructueuse avec la 
secrétaire générale du ministère 
français des Affaires étrangères, 
Anne-Marie Descôtes.
Cette rencontre avait été 
l’occasion de discuter des 
prochaines échéances bilatérales 
entre les hautes autorités 
algériennes et françaises, dans 
le cadre de l’agenda politique 
convenu entre les deux pays.

La communauté algérienne 
établie en France a également été 
évoquée, ainsi que la nécessité 
d’assurer les missions consulaires 
pour la prise en charge de ses 
préoccupations.
Le retour de l’ambassadeur 
algérien à Paris intervient après son 
rappel à Alger en février dernier, 
conséquence de l’exfiltration de 
la militante franco-algérienne, 
Amira Bouraoui, par les services 
consulaires français depuis Tunis 
; une situation qui avait créé des 
tensions diplomatiques entre les 
deux pays.

Le dossier de corruption 
de l’entreprise nationale 
Sonatrach est en instance 

d’étude par le parquet de la 
sixième chambre criminelle 
du conseil de la magistrature 
algérien. Dans l’affaire de 
corruption qui lie plusieurs ex-

oligarques, dont Ould Kaddour, 
Ghoul et Meziane, la justice a 
tranché. Contre toute attente, des 
remises de peine et des levées 
de détention ont été approuvées 
lors de la dernière audience. 
L’enquête, qui poursuit son 
cours, incrimine d’autres haut-

gradés du secteur de l’énergie, 
notamment un ancien ministre.

Affaire de corruption 
à Sonatrach : Ghoul écope 

de 5 ans de prison
Le verdict est tombé, Amar Ghoul, 
ancien ministre des Transports 
et des Travaux Publics, a vu sa 

peine initiale baissée de 10 à 5 
années de réclusion ferme. La 
levée de la saisie de ses biens, 
dont sa pension de retraite et son 
domicile à Alger, a également été 
prononcée.
En revanche, les peines 
prononcées par les anciens 
dirigeants du complexe 
Sonatrach, Abdelmoumene Ould 
Kaddour et Mohamed Meziane, 
ont été maintenues. Même sort 
que Ghoul pour ce dernier, dont 
le gel des biens a été annulé 
(immobiliers et salaire). L’ancien 
ministre de l’Énergie, Nourredine 
Boutarfa, a par ailleurs vu son sa 
peine approuvée et maintenue 
par le parquet.
Dans le même registre, 
Abdelhamid Zerguin, ancien PDG 
de Sonatrach non-interpellé, a vu 
sa peine diminuer pareillement. 
Après avoir été condamné à 3 ans 
de prison ferme par le tribunal 
de Sidi M’hamed à Alger, voici 

que la justice décide de baisser sa 
peine à 2 ans avec sursis.

Verdict et peines soutenus 
pour le reste des accusés de 

l’affaire Sonatrach-Sonelgaz
Dans l’affaire de corruption 
massive, le reste des peines a 
été approuvé et maintenu par le 
parquet. Parmi ces dernières, 
celles de Boumediene Belkacem, 
ancien vice-président de 
Sonatrach, et Aissa Benghanem, 
ex-PDG de la Sonelgaz. Les 
amendes imposées aux 5 sociétés 
accusées dans le dossier ont par 
ailleurs été maintenues et devront 
être acquittées. Rappelons que 
plusieurs chefs d’accusation 
ont été retenus contre les deux 
accusés, dont la corruption, 
impliquant le plus grand 
complexe pétrolier d’Algérie « 
Sonatrach ». Une affaire qui a 
coûté des milliards de dinars au 
trésor public.

Lors d’une visite 
d’inspection au port 
d’Alger et à l’aéroport 

Houari Boumediene de la même 
wilaya, le ministre de l’Intérieur, 
des Collectivité locales et du 
Développement Urbain, Ibrahim 
Merad, a donné d’importantes 
instructions. Il s’agira notamment 
de faciliter le transit des voyageurs 
issus de la diaspora algérienne 
en rendant leur expérience plus 
agréable. De multiples moyens 
seront déployés à cet effet en 
prévision de la prochaine période 
de l’Aïd où les familles se 
réunissent pour célébrer.

Assouplissement de la 
procédure aux postes 

frontaliers pour la diaspora 
algérienne

Accompagné du directeur général 
de la sûreté nationale et du wali 
d’Alger, Ibrahim Merad s’est 
rendu aux deux points les plus 
importants du transit de voyageurs 
à destination de l’Algérie. Le 
port d’Alger et l’aéroport Houari 
Boumediene ont été visités par le 
gratin officiel cité précédemment. 
Le ministre s’est ainsi rendu 
directement auprès des services de 
la police des frontières aériennes 
et maritimes pour s’assurer du 
bon fonctionnement des unités. 
Ce dernier en a également profité 
pour briefer les équipes en 
prévision de la période sacrée de 
l’Aïd et estivale, qui connaît un 
affluent conséquent de voyageurs 
chaque année.
Merad a ainsi ordonné la mise en 

pratique de mesures pour faciliter 
le passage de la communauté 
algérienne résidant à l’étranger 
au pays. Des facilitations qui 
visent à encourager le retour de la 
diaspora en Algérie le temps d’un 
séjour. Lors de sa visite, Merad a 
par ailleurs insisté sur la création 

de conditions appropriées pour 
la circulation des voyageurs 
algériens et d’assouplir les 
procédures de vérification.

Binationaux algériens : 
de nouvelles mesures 
à l’arrivée en Algérie

Lors d’une conférence de presse, 

le ministre de l’Intérieur s’était 
attaqué à la question épineuse des 
passeports à l’entrée du pays pour 
les binationaux. Ce à quoi Merad 
a répondu que « l’obligation de 
détenir un passeport algérien est 
due à la protection des droits du 
Trésor public et à l’égalité fiscale 
pour tous les citoyens résidant 
à l’étranger, et par conséquent, 
en vertu de la Constitution, 
autorise ces personnes à entrer 
sans posséder un passeport 
algérien constitue une atteinte à 
la législation en vigueur ».
En somme, tous les Algériens 
résidents à l’étranger sont tenus 
de présenter un passeport algérien 
à l’entrée du pays, quelle que soit 
leur autre nationalité.
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NOUVELLE LOI POUR LES MÉDIAS EN ALGÉRIE :

Adoption de mesures plus strictes

PETITES ET MOYENNES ENTREPRISES (PME) ET PETITES ET MOYENNES 

INDUSTRIES( PMI) :

La force motrice de l’économie nationale

Le Conseil de la nation 
a adopté une loi visant 
à réguler les médias en 

Algérie, avec une réserve émise 
sur l’article 22, qui présente une 
contradiction en opposition avec 
les objectifs attendus de cet article, 
selon le rapport complémentaire 
de la commission de la culture, de 
l’information, de la jeunesse et du 
tourisme au Conseil de la nation. 
L’article 22 exige du journaliste 
travaillant pour un média étranger 
en Algérie de posséder une 
accréditation, fixant un délai de 30 
jours pour l’obtenir, mais renvoie 
les modalités d’application de ces 
dispositions à la réglementation. 
La commission juge également le 
délai de 30 jours insuffisant.
La loi comprend plusieurs 
dispositions concernant la presse 
écrite et électronique, remplaçant 
le régime d’accréditation actuel 
par un régime déclaratif pour 
faciliter la création de médias. 
Elle prévoit aussi la création 

d’une autorité de régulation de 
la presse écrite et électronique, 
une instance publique 
autonome financièrement. Pour 
l’audiovisuel, le texte modifie les 
statuts de l’Autorité de régulation 
de l’audiovisuel (ARAV), lui 
donnant un caractère spécifique 
et élargissant ses missions pour 

réguler et contrôler les services de 
communication audiovisuelle via 
internet.
Protection et lutte contre les 
pratiques irresponsables
La loi vise à garantir une pratique 
médiatique professionnelle 
en équilibrant la liberté 
journalistique et la responsabilité 

professionnelle. Elle prévoit des 
garanties pour le droit à la liberté 
d’expression et la recherche 
d’information des journalistes, 
ainsi que la protection juridique 
de leurs œuvres. Les journalistes 
ont également le droit de ne 
pas diffuser d’informations 
ou d’œuvres ayant subi des 
modifications substantielles sans 
leur consentement.
La loi pénalise toute violence 
ou intimidation envers les 
journalistes et oblige les médias 
à souscrire une assurance pour 
chaque journaliste envoyé dans 
des zones dangereuses, leur 
permettant de refuser un travail en 
l’absence de cette assurance sans 
que cela ne constitue une faute 
professionnelle. Pour lutter contre 
les pratiques irresponsables, 
la loi propose la création d’un 
conseil supérieur d’éthique et 
de déontologie professionnelle, 
chargé de réguler, d’intervenir 
et d’élaborer une charte pour 

une pratique journalistique 
responsable.
Le texte de loi exclut les 
détenteurs d’argent sale de 
l’investissement dans la presse, 
obligeant les médias à déclarer la 
source de leurs financements et à 
justifier la possession d’un capital 
national. Il interdit également le 
financement direct ou indirect 
par des parties étrangères. Les 
infractions commises dans le 
cadre de l’activité d’information 
sont punies d’amendes allant de 
100 000 DA à 2 millions DA, 
de la fermeture définitive des 
locaux et de la confiscation des 
équipements.
La loi maintient la prescription 
des actions publiques et 
civiles relatives aux délits de 
presse écrite, électronique et 
audiovisuelle après 6 mois, 
»incombant la responsabilité à 
la personne physique quant aux 
infractions commises dans le 
cadre de l’exercice de l’activité ».

Initiées au cours des 
premières années 
de l’indépendance, 

exclusivement par le secteur 
public, pour répondre aux 
besoins de la fabrication 
des biens d’équipements et 
des produits intermédiaires, 
les petites et moyennes 
entreprises (PME) et petites 
et moyennes industries 
(PMI) sont passées des 
balbutiements des années 
1970 pour s’imposer, 
cinquante ans après, comme 
force motrice de l’économie 
nationale.
A coup de réformes et 
de mesures d’aide, plus 
de 775 premiers projets 
PME/PMI privées ont été 
concrétisés durant les deux 
plans quinquennaux (1980-
1984 et 1985-1989) dans les 
créneaux des services et des 
commerces notamment et 
étaient venues conforter les 
entreprises publiques dans 
d’autres créneaux.
La libération du plafond 
de l’investissement et 
l’ouverture à l’investissement 
de nouveaux créneaux, à 
partir de 1988, la transition 
vers l’économie de 
marché, la promulgation 
du code de promotion de 
l’investissement de 1993, 
appuyés par la création d’un 
Fonds de garantie des prêts 
pour les PME en 2002, ont 

contribué à doubler leur 
nombre et à quadrupler 
leurs densité pour atteindre, 
en 2003, plus de 200.000 
entreprises de statut privé.
En décembre 2022, elles 
sont 1 287 600 PME, 
privées et publiques, offrant 
3 134 968 postes d’emploi 
et représentant plus de 9 
milliards de DA en terme de 
valeur ajoutée. Des PME qui 
misent sur l’innovation et la 
sous-traitance pour apporter 
les solutions idoines aux 
préoccupations économiques 
nationales, avec l’intention 
ferme de se substituer à 
l’importation.
La sous-traitance, la culture 
à ‘’apprivoiser’’ 
‘’Le développement de la 
sous-traitance est le mode 
privilégié pour la densification 
et le développement des 
PME/PMI dans les multiples 
créneaux.
Il constitue un signe de 
bonne santé d’une activité 
et un puissant vecteur 
d’industrialisation et 
d’intégration. Cela s’inscrit 
en droite ligne avec les 
objectifs du ministère de 
l’industrie’’, affirme à l’APS 
HarrazMahadji, directeur de 
la PME/PMI au ministère de 
l’Industrie.
Il a, à ce titre, mis en avant 
le rôle des bourses régionales 
de sous-traitance dans la 

promotion de cette activité 
et la création d’un tissu 
de PME qui consolide le 
développement des filières 
des activités industrielles et 
contribue à la réalisation de 
l’intégration locale.
Pour ce responsable, le 
ficelage d’un tissu de sous-
traitants parmi les PME des 
filières de l’agroalimentaire, 
des matériaux de construction, 
de l’électronique et de 
l’électrique, créneaux 
d’activité par excellence 
des PME privées, 
métamorphosera 
profondément la cartographie 
économique nationale et 
contribuera à créer de la 
richesse et à faire progresser 
la croissance économique.
Une opération d’élaboration 
d’un système d’information 
sur les entreprises 
industrielles a été lancée, en 
début de l’année en cours, 
pour se mettre au diapason 
de la dynamique engagée 

dans le secteur industriel, des 
PME notamment.
‘’La mise en place d’un 
système d’information 
offre une vision globale 
sur le secteur et permet de 
réunir des bases de données 
centrales pour obtenir les 
informations sur le secteur 
industriel, notamment 
en ce qui concerne les 
investisseurs, tout en aidant 
les autorités supérieures 
à prendre la décision au 
moment opportun’’, explique 
M. Harraz.
L’innovation et 
l’entrepreneuriat, socles de 
la distinction des PME 
Et comme l’encouragement 
à l’innovation et au 
recours à l’entrepreneuriat 
constitue l’autre grand volet 
de la stratégie nationale 
de promotion des PME, 
un concours national de 
la PME innovante a été 
institué. La dernière édition 
de ce concours, tenue 

fin 2022, a distingué des 
entreprises innovantes 
pour leur contribution au 
développement économique 
durable et à l’économie verte 
notamment.
Plus de 250 PME ont 
bénéficié, en 2022, d’un 
programme de formation sur 
l’innovation, l’export et la 
gestion des PME, initié par 
le ministère de l’Industrie, en 
collaboration avec l’Agence 
allemande de coopération 
internationale (GIZ).
En outre, un réseau composé 
de 92 centres de soutien 
technologique et d’innovation 
a été crée pour permettre 
aux porteurs de projets de 
bénéficier d’une expertise 
de qualité et d’obtenir des 
informations technologiques 
à forte valeur ajoutée, selon 
le responsable du ministère.
Aussi, des centres 
technologiques pour 
l’accompagnement et le 
développement des filières 
industrielles dans les 
domaines de la recherche 
et de l’innovation ont vu le 
jour. En parallèle, un réseau 
d’incubateurs d’entreprises a 
été mis en place, à l’échelle 
nationale, dans le but 
d’encadrer et d’accompagner 
les porteurs de projets 
innovants.
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Viandes rouges : 
Arrivée d’un nouveau lot de têtes bovines destinées 

à l’abattage

Lancement, octobre prochain, du 3ème recensement 
général de l’agriculture

Le ministère de l’Agriculture 
et du Développement rural 
a annoncé, samedi, dans 

un communiqué, l’arrivée d’un 
nouveau lot de têtes bovines 
destinées à l’abattage, dans le 
but d’approvisionner le marché 
en viande rouge, qui sera 
commercialisée au prix de 1200 
DA/kg.
“Un bateau supplémentaire 

chargé de bétail est arrivé au 
port d’Alger, le jeudi 13 avril 
2023, transportant 3 000 têtes 
bovines destinés à l’abattage, en 
provenance de la République du 
Brésil”, précise la même source.
Cette opération s’inscrit, selon 
la même source, dans le cadre de 
l’approvisionnement du marché 
en viande rouge, vendue au prix 
de 1200 DA/kg par l’Algérienne 

des viandes rouges (ALVIAR).
“L’opération d’importation se 
poursuivra sous la supervision 
du ministère de l’Agriculture et 
du Développement rural à travers 
d’autres cargaisons de façon 
régulière, afin de réguler le marché 
et permettre aux consommateurs 
d’acheter de la viande rouge avec 
un prix raisonnable”, souligne le 
communiqué.

Le troisième recensement 
général de l’agriculture 
sera lancé octobre 

prochain, a annoncé, jeudi à Alger, 
le ministre de l’Agriculture et du 
Développement rural, Mohamed 
Abdelhafid Henni qui a fait état 
de l’affectation d’une enveloppe 
de 789,5 millions de DA pour les 
besoins de cette opération.
Lors d’une plénière consacrée aux 
questions orales à l’Assemblée 
populaire nationale (APN), 
sous la présidence de Moundir 
Bouden, vice-président de l’APN, 
en présence de la ministre des 
Relations avec le Parlement, 
Basma Azouar et plusieurs 
membres du gouvernement, M. 
Henni a précisé que quelque 
11.000 personnes dont 8000 
enquêteurs sur le terrain seront 
mobilisés pour la réalisation de 
l’opération de recensement au 
niveau national.
Cette opération vient compléter 
le processus de recensements 
généraux de l’agriculture réalisés 
entre 1973 et 2001 et ce en vue 
de fournir toutes les données sur 
le secteur agricole, notamment 
les structures agricoles et les 

agriculteurs, a déclaré le ministre 
en réponse à une question du 
député Rabehi Ahmed (parti 
FLN) concernant l’encadrement 
du foncier agricole.
Il a fait état d’un projet en cours 
d’exécution pour la création d’un 
système d’information pour le 
suivi, l’évaluation et le contrôle 
du foncier agricole en élaborant 
des cartographies propres à celui-
ci, notamment en ce qui concerne 
les cultures stratégiques.
Cette opération est effectuée 
en collaboration avec 
l’Agence spatiale algérienne 
et les ministères de la Défense 
nationale, de l’Intérieur et des 
Finances, à l’effet d’élaborer 
des cartographies de terres 
aux cultures stratégiques et de 
contrôler et de développer les 
récoltes selon l’année agricole.
Ce projet sera appliqué en 
deux phases: la première vise 
à mettre en place une feuille 
de route nationale à travers la 
télédétection entreprise par le 
ministère en décembre 2022, la 
seconde, quant à elle, consistant 
en le développement de la base 
du recensement des systèmes de 

production agricole, a précise M. 
Henni.
Répondant à une question du 
député Hichem Safar (RND) 
relative à l’appui à la culture du 
colza, le ministre a affirmé que 
dans l’objectif d’encourager les 
agriculteurs et les transformateurs 
à adhérer au programme de cette 
nouvelle culture dans le pays, 
“un mécanisme d’appui spécial 
permettant l’accompagnement de 
cette filière a été mis en place afin 
de réduire la facture d’importation 
des huiles alimentaires, outre 
l’organisation de la relation entre 
les acteurs concernés par cette 
filière”.
A cet effet, “il a été introduit, dans 
le cadre du programme prévu pour 
la saison agricole 2022-2023, 
l’augmentation de la subvention 
à 3.000 Da pour les agriculteurs 
engagés individuellement et 
3.500 Da pour ceux organisés en 
coopératives”, ajoute M. Henni, 
soulignant que ce programme 
concerne “toutes les plantes 
oléagineuses, y compris le 
colza”, tout en encourageant 
les agriculteurs à cultiver 
particulièrement le tournesol.

Unifier les prix de vente 
des viandes rouges importées

Répondant à une question 
du député Smail Khachaa 
(Mouvement El-Bina), 
relative aux mesures prises 
pour la redynamisation et la 
redistribution des exploitations  
agricoles inexploitées, le ministre 
a fait état de la récupération 
de 68.000 hectares de terres 
agricoles concernés par l’usufruit 
et la résiliation des contrats 
de concessions, et ce, dans le 
cadre de la loi 10-03 du 15 août 
2010, fixant les conditions et 
les modalités d’exploitation des 
terres agricoles du domaine privé 
de l’Etat.
Les services de l’Office national 
des Terres Agricoles (ONTA) 
effectuent des sorties sur terrain 
à travers toutes les wilayas du 
pays pour lancer l’opération 
de leur proposition aux walis 
afin “d’avoir un permis pour 
les annoncer en vue de les 
redistribuer” selon les lois et les 
réglementations en vigueur.
Répondant à une question 
du député Rabah Djedou 
(Mouvement El-Bina) concernant 

les races de vaches génétiquement 
améliorées, M. Hani a expliqué 
que plusieurs programmes 
d’accompagnement ont été mis 
en place au profit des éleveurs, 
dans l’objectif de développer 
la filière, notamment en ce qui 
concerne l’élevage des vaches 
laitières à forte production à 
travers “l’appui à la vaccination 
artificielle pour les vaches”.
Dans des déclarations à la 
presse en marge de cette séance, 
le ministre a affirmé que la 
distribution des viandes rouges 
importées à l’occasion du mois 
de Ramadhan connaitra une 
nette amélioration cette semaine, 
ajoutant que les consommateurs 
peuvent s’enquérir des 1100 
points de vente consacrés à 
cette opération via la plateforme 
numérique mise en place à 
cet effet par son département 
ministériel.
Rappelant la poursuite de 
l’opération d’importation, le 
ministre a indiqué qu’il est prévu 
jeudi l’arrivée du deuxième 
navire chargé de 2500 têtes de 
veaux destinés à l’abattage.
S’agissant des prix des viandes 
importées, le ministre a souligné 
avoir ordonné l’unification du 
prix des viandes rouges, tous 
morceaux confondus, à 1200DA/
kg.
La décision du ministre est 
intervenue en réaction aux 
comportements de certains 
bouchers conventionnés qui 
proposent les viandes importées à 
divers prix dépassant le seuil fixé 
(1200 DA), selon les morceaux.
Le ministre a affirmé, en outre, 
que son secteur veille à assurer les 
produits agricoles de base à des 
prix raisonnables, notant qu’il n’y 
a pas de raison pour augmenter le 
prix de certains légumes comme 
l’oignon dont les stocks dépassent 
8000 tonnes.
Il a également qualifié 
d’”inadmissible” le prix de la 
pomme locale, cédée à 600 
DA, notamment au regard de la 
disponibilité des marchandises.
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Annaba s’étouffe
"YAOUM EL ILM" ET RAMADAN:

Diverses activités au 27 éme jour

Les habitants de la Plaine 
Ouest dénoncent les pratiques 

d’incinération à ciel ouvert 
de déchets ménagers

Les citoyens réclament 
la réhabilitation des aires de jeux 

dans leurs cités

Longtemps promis, le réaménagement 
du plan de circulation de la ville 
tarde à voir le jour et parait être 

encore remis aux calendes grecques.  
Les bouchons sont, désormais, le lot 
quotidien des automobilistes à travers 
les artères et les ruelles de la ville et 
notamment au centre-ville la journée et la 
corniche le soir. Des milliers de véhicules 
transitent quotidiennement par ce tronçon, 
desservant trois principaux axes de la 
ville, dont la rue Emir-Abdelkader, la 
rue Gambetta, le cours de la Révolution, 
ajoutant à cela l’axe  « Lauriers roses - El 
Hattab qui est devenu infernale engendrant 
des embouteillages sans précédent, vu le 
flot incessant des véhicules tous types 
qui altèrent par leurs rejets toxiques et 

polluant l'environnement. Avec cela, on 
constate à tous les niveaux, une absence de 
gestion rationnelle du temps des moyens 
de transports publics et privés. Durant 
les heures de pointe, c'est l'anarchie 
totale de par la présence de plusieurs 
centaines de passagers. La situation est la 
même au niveau de tous les transports en 
commun, public  ou privé. Une situation 
qui s'aggrave de jour en jour en ce mois 
sacré de Ramadhan, où il deviendra 
quasiment impossible de circuler en 
voiture en ville notamment après el iftar. 
Ces bouchons ont poussé également les 
taxieurs et les transporteurs en commun à 
ne point desservir certains itinéraires où il 
est déconseillé d'aller à cause de la forte 
fréquence d'embouteillage.

Les autorités locales ont tenu 
à célébrer cette journée 
commémorative de"Yaoum El Ilm"   

coïncidant cette année avec le 27 éme  jour 
du mois sacré cher à tous les musulmans 
par diverses activités religieuses. En 
effet , outre les conférences données sur 
la religion de l'Islam et Sirat le prophète 
Mohamed QSSSL à travers les mosquées 
de la wilaya par les Imams offrant aussi 
l'occasion d' une halte immémoriale 

à la mémoire  de Cheikh Abdelhamid 
Benbadis joignant ainsi l'histoire et le 
savoir de ce grand homme religieux le 
leader du mouvement réformiste religieux 
en Algérie. Aussi dans ce contexte la 
direction religieuse de Annaba a mis au 
point un programme pour récompenser les 
lauréats des apprenants et des récitants du 
Saint Coran .A signaler que cette soirée 
sera rehaussée par la présence des autorités 
locales a-t-on appris.

Les commerçants de la Plaine 
Ouest procèdent à l’incinération 
de leurs déchets  (emballages en 

carton et autres matières), ne se souciant 
guère de l’environnement mais surtout 
des désagréments causés aux résidents, 
notamment les personnes allergiques à la 
fumée, les personnes âgées , les nourrissons 
ou les asthmatiques. L'élimination de ces 
déchets par incinération pose de véritables 
problèmes de santé chez les résidents. 
Quel que soit le chemin que l'on emprunte 
pour circuler au niveau de cette localité 
on est accueilli par des tas d'immondices 
et de détritus de toutes sortes, entrain 

de bruler. Le décor est repoussant. Des 
poubelles crasseuses à la couleur d'un vert 
franchement laid sont  dans un état piteux, 
littéralement couchées sur des trottoirs 
souvent éventrés et sales, déganies de 
leurs roulettes servant à leur mobilité. Ces 
gens   sans foi  brûlent sur place des tas 
de déchets. En effet, ce sont de véritables 
brasiers qui sont allumés chaque soir. Des 
fumées noirâtres et surtout suffocantes qui 
polluent l'atmosphère et indisposent de 
nombreuses personnes parmi lesquelles des 
personnes âgées et malades. Des quantités 
de cendre épaisse sont abandonnées sur les 
lieux; emportées parfois par le vent, elles 
se répandent un peu partout.

On observe ces derniers temps 
au niveau de plusieurs cités 
de la ville des aires de jeux 

complètement saccagées, et en piteux 
état. Malheureusement, ce sont les 
édifices publics qui sont ciblés, mais les 
responsables locaux et certains habitants 
continuent à observer le silence face à ce 
fléau de détérioration des aires de jeux. 
En effet, les toboggans sont totalement 
abimés, les chaines de balançoires 
arrachées même les bancs ont été 
dérobés. Dans la plupart des cités à forte 
concentration de population ces aires de 
jeux se trouvent dans un piteux état en 

raison, notamment des actes d'incivisme 
perpétrés par des individus ne jouissant 
d'aucun sens du mode de la culture. Ces 
petits espaces de loisirs, pour enfants pour 
lesquels d'importants apports financiers 
ont été consentis pour leur réalisation, 
ont été tout simplement dégradés par 
les adeptes de l'incivisme au détriment 
de toute une population. Les services 
concernés devraient intervenir le plus tôt 
possible afin de sauvegarder ces espaces 
en procédant  leur réhabilitation » dira un 
citoyen. Ces aires de jeux sont censées être 
des espaces de joie et de détente pour les 
enfants des différents quartiers de la ville.

Imen.B

Tayeb Zgaoula
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Les habitants des cités ‘’la collonne 
‘’et ‘ Lauriers Roses ‘’ d’Annaba se 
plaignent de l’état déplorable des 

routes   qui accusent un degré de déficit 
en matière d’entretien et de maintenance.
Les citoyens et les automobiles en 
particuliers rencontrent d’énormes 
difficultés pour circuler sur la majorité des 
routes et ruelles,  la circulation est devenue 
impossible, en raison de la vétusté des 
voies de circulation.  
un état de dégradation avancé, nids de 
poule, trous profonds, trottoirs défoncés, 
bordure de trottoir enlevés, couverture 

d’avaloir disparus, en absence des 

programmes d’aménagement et de 

bitumage des routes et de rénovation et ce  

malgré les maintes réclamations soulevés 

par les habitants mais en vain.

 Les rues ressemblent à tout sauf à des 

routes  et offrent une image qui ne réjouit 
personne, surtout pas les automobilistes,  

même certains  chauffeurs de taxi refusent 

de transporter les clients vers la cité vu 

l’état déplorable des routes.

A ce titre, les habitants sollicitent 

l’intervention des autorités locales afin de 
mettre fin à ce problème.

Un jeune âgé  de 26 ans ,  a 
été retrouvé pendu à un arbre 
dans  la région de Ain Djebara 

,commune de Sidi Amar.  Les éléments 

de la protection civil ainsi que les services 

de sécurité se sont dépêchés sur les lieux 

avant-hier  afin d’inspecter le corps sans 
vie qui a été aussitôt transféré à la morgue 

du CHU d’ibn rochd. Une enquête a été 

diligentée pour connaitre les circonstances 

exactes de ce drame. 

En dépit des opérations de mise à 
la fourrière et même de l’abattage 
systématique des vaches à risques 

potentiels qu’ont connu plusieurs localités 
de la wilaya, malheureusementAnnaba 
continue de subir la présence permanente 
des vaches et des nombreuses nuisances 
qu’elles génèrent. En effet, livrés à eux-
mêmes les bovins investissent tous les 
espaces publics de la commune. Ces 
vaches sont livrées à elles-mêmes, libres 
parfois tout un après-midi par des éleveurs 
indélicats, dont les étables sont situées à 
proximité des cités. En plus de la frayeur 
provoquée chez les enfants et les jeunes 
filles et les conducteurs  , il faudrait aussi, 

penser, après le départ de ces quadrupèdes 
à nettoyer les lieux. Il n’est pas rare de 
les voir traverser avec nonchalance la 
route, forçant les automobilistes à leur 
céder le passage, pour prendre le chemin 
des niches à ordures qui leurs assurent de 
la nourriture au quotidien.»La bouse de 
vache laissé un peu partout, les déchets 
ménagers éparpillés sur les trottoirs et sur 
la chaussée, et devant une telle situation, 
les éboueurs, fatigués de devoir ramasser 
à la main les ordures quotidiennement, se 
trouvent parfois obligés de fermer l’œil et 
ne ramasser que les sacs. Cette situation 
pénalise les  citoyenqui voient leur cadre 
de vie se détériorer d’année en année.
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NOUVELLE VILLE MUSTAPHA 
BENAOUDA:

Lancement d’une opération 
de reboisement

EL GANTRA :

 Les habitants pénalisés 
par les vols de câbles électriques

Les marchands de grillades dans 
la rue, responsables des risques 

d’intoxication

ANNABA:

 Des routes en piteux état
Suicide par pendaison à Sidi Amar

Les habitants dénoncent le retour 
des vaches errantes en plein 

milieu urbain

La conservation des forets de la 
wilaya d’Annaba  a lancé une 
campagne de reboisement au 

niveau de la cité ‘’Ozka 2000 logements 
‘’, en collaboration avec les éléments de 
la sureté, la protection civile, les autorités 
locales de la daïra de Berrahel et Oued El 
Aneb . Cette journée a été marquée par la 
plantation 2500 arbres afin de préserver 
la richesse forestière et de protéger la 
couverture végétale, notamment après les 
incendies qui ont touché les hauteurs de 
la wilaya l’été dernier et qui ont affecté 
la richesse végétale, principalement  des 
arbres fruitiers. Les organisateurs  ont 
mobilisé d’importants moyens matériels 
pour l’opération, pour  planter des espèces 
adaptées à la nature des sites retenus, a-t-
on ajouté à la Conservation des forêts, 
dont les responsables «comptent beaucoup 
plus sur la mobilisation de la population 
.L’objectif est d’entretenir et de préserver 

les espaces verts, tout en sensibilisant la 
population au rôle dévolu au citoyen dans 
la protection de l’arbre et la lutte contre 
la pollution et la désertification, a t-on 
expliqué.

Le vol de câbles en cuivre et 
d’équipements électriques est 
devenu récurrent ces dernières 

années, causant des désagréments aux 
citoyens et des pertes financières énormes 
aux entreprises qui en sont victimes.
Les voleurs de cuivre sévissent toujours.
Dans des cités quasiment parachevées ou 
récemment réceptionnées à  la cité AADL 
El Gantra relevant de la commune de Sidi 
Ammar , les vols récurrents suscitent des 
appréhensions parmi les habitants.  Un 
groupe d’individus se sont introduits 
dans un bâtiment AADL  EL GANTRA 

.Des câbles en cuivre de gaz relavant de 
plusieurs entreprises  étatiquesont été 
volés .En fait, des bâtiments ont souvent 
été le théâtre de vols, parfois à répétition. 
A titre d’exemple, dans certains bâtiments, 
les tuyaux du réseau d’alimentation en 
gaz de ville ont été volés en deux fois 
consécutives. A la remise des clés, les 
bénéficiaires de logement craignaient 
de trouver les tuyaux de cuivre de leur 
appartement arrachés. Pis encore, ces 
individus n’hésitaient pas aussi à subtiliser 
les compteurs de gaz. Bref, tout ce qui est 
susceptible d’être vendu au marché noir 
est ciblé. Les services de sécurité mènent 
une lutte implacable pour contrecarrer le 
phénomène de vol de câbles en cuivre qui 
prend des proportions inquiétantes dans 
la wilaya d’Annaba, étant donné que le 
cuivre fait partie de la panoplie de métaux 
non ferreux que la contrebande exportera 
frauduleusement de l’autre côté des 
frontières.

Comme chaque année, le mois 
de Ramadan est la période 
propice pour certaines activités 

et pratiques commerciales douteuses. 
Mais s’il y a un phénomène qui a 
vraiment pris de l’ampleur, c’est bien les 
gargotes ambulantes spécialisées dans 
les grillades. Depuis le début du mois 
sacré, les vendeurs de grillades poussent 
comme des champignons. A chaque coin 
de rue on trouve un barbecue et une table 
de fortune sur laquelle s’entassent des 
dizaines de brochettes et toutes sortes de 
viandes, rouges ou blanches, préparées à 
l’avance. Ces métiers ont la particularité 
de s’exercer dans une totale illégalité et 
bien évidemment sans le moindre respect 
des normes élémentaires d’hygiène. Les 
feux sont allumés juste après la rupture du 
jeûne et jusqu’à l’aube. D’où provient cette 
viande ? Dans quelles conditions d’hygiène 
est-elle conservée ?... Les professionnels 
de la santé, quant à eux, tirent la sonnette 
d’alarme : « ces barbecues sont dangereux 

pour la santé, car l’origine de la viande 
n’est pas connue, d’autant qu’il y a 
beaucoup à dire sur les conditions de sa 
conservation et d’hygiène, d’où le risque 
d’intoxications alimentaires et autres 
complications infectieuses ». La viande est 
exposée sur des étals de fortune couverts 
de papiers d’emballage, directement à l’air 
libre et aux vapeurs d’essence et de gasoil 
dégagées par les moteurs des véhicules. 
Chacun y va de sa méthode pour attirer ses 
clients. Certains font appel à des jeux de 
lumières et des projecteurs pour illuminer 
leurs étals, Le ramadhan, c’est la période 
pour faire des bonnes affaires. Tout ce qui 
est nourriture se vend comme de petits 
pains. Mais consommer de telles viandes 
mal conservées est vraiment risqué pour la 
santé en cette période de forte chaleur.

Sara.Y

Sara.Y

Imen.B
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Le médiateur de 
la République, 
Abdelmadjid Ammour 

a affirmé samedi depuis 
Ghardaia que la médiation de 
la république mise résolument 
sur une stratégie fondée sur 
l’ouverture, l’écoute et la 
proximité du citoyen en vue 
de prendre en charge ses 
préoccupations et consolider 
les principes de la bonne 
gouvernance.
S’exprimant en marge 
d’une visite de travail dans 
la wilaya de Ghardaia, M. 
Ammour a souligné que son 
institution s’applique à la 
simplification des procédures 
administratives et l’accès 
aux services publics dans les 
différentes administrations en 
vue d’améliorer les relations 
entre les services publics 
et les bénéficiaires de leurs 
prestations.
Elaborée conformément aux 
instructions du Président de la 
République M. Abdelmadjid 
Tebboune, notre stratégie 
vise en effet à concrétiser le 
principe de rapprochement de 
l’administration et le citoyen 
en se basant sur une approche 
participative qui repose sur 
une meilleur gouvernance 
en conformité avec les lois 
en vigueur en allégeant les 
procédures tout en évitant les 
entraves bureaucratiques, a-t-
il rappelé.
‘’La médiation de la 

République œuvre 
continuellement à rehausser 
l’image de l’administration 
algérienne et ses performances 
tout en améliorant et 
modernisant la qualité de ses 
services’’, a-t-il soutenu.
Accompagné du Wali 
de Ghardaia, Abdellah 
Abinouar , le médiateur de la 
République s’est enquis dans 
les zones rurales de la daira 
de Mansoura à une centaine 
de Km du Chef-lieu de wilaya 
Ghardaia des conditions 
socioéconomiques des 
population locales notamment 

en matière d’alimentation en 
eau et la prise en charge de la 
santé des citoyens avant de se 
rendre dans deux périmètres 
agricoles ou il a donné le coup 
d’envoi de leurs raccordement 
à l’énergie électrique.
M. Ammour a rappelé 
les efforts consentis par 
les pouvoirs publics pour 
mobiliser l’énergie électrique 
ainsi que la ressource 
hydrique souterraine pour 
créer les conditions favorables 
au développement de 
l’agriculture saharienne et la 
participation de cette région 

à la sécurité alimentaire 
notamment en matière de 
céréales et aliments de bétail.
Plus de 30.000 exploitations 
agricoles ont été raccordées à 
l’énergie électrique à travers 
les différentes régions du pays, 
dans le cadre du programme 
national de raccordement 
des exploitations agricoles a 
révélé le médiateur, précisant 
que plus de milles exploitation 
agricoles de la wilaya de 
Ghardaia ont été raccordées à 
cette énergie.
Le médiateur de la République 
a également visité la plate-

forme de la zone industrielle de 
oued N’Chou dont les travaux 
sont à l’arrêt pour des raisons 
techniques et financières avant 
d’appeler à une prise en charge 
de cette zone.

Dans la commune de Ghardaia 
M. Ammour s ‘est enquis de la 
réalisation de plusieurs projets 
à caractère social en vue de 
répondre aux attentes des 
citoyens des quartiers nord de 
Ghardaia.

Les différentes haltes 
effectuées par la délégation 
durant cette première journée 
de la visite a permis de 
rencontrer les citoyens qui ont 
fait part de leurs attentes en 
matière de développement de 
leurs localités.
Il a rappelé à ce propos, 
que “ce qui a été réalisé 
demeure un gage de fidélité 
du Président de la République 
à ses engagements et son 
attachement à un principe qu’il 
ne cesse de mettre en pratique 
à travers ses décisions, à 
savoir mettre toujours le 
citoyen au centre de toutes les 
préoccupations”.
La visite du médiateur de 
la république sera ponctuée 
dimanche par plusieurs 
escales, dont deux au niveau 
des administrations avant de 
tenir une rencontre avec la 
société civile de Ghardaïa, 
signale-t-on.

GHARDAÏA : 
La médiation à l’écoute et à la proximité du citoyen

La commémoration 
du 67e anniversaire 
de la mort au champ 

d’honneur de Souidani 
Boudjemaa (16 avril 1956) 
est une occasion pour rappeler 
l’héroïsme et les faits d’armes 
d’un chef militaire hors-pair 
qui a sacrifié sa vie pour la 
liberté et l’indépendance de 
l’Algérie.
La stèle érigée à l’Oued 
Mazafran, au Sud de Koléa, en 
hommage à ce héros national, 
rappelle le souvenir de l’un 
des artisans de l’histoire de 
l’Algérie contemporaine, le 
Chahid Souidani Boudjemaa, 
membre du Groupe des 22, à 
l’origine du déclenchement 
de la glorieuse guerre de 
libération nationale, souligne 
un ouvrage sur le parcours 
révolutionnaire de ce Chahid, 
publié par le musée régional 
de Médéa.
Le martyr était également 

membre fondateur du 
Comité révolutionnaire 
d’unité et d’action (CRUA) 
et commandant de la région 
de la Mitidja, sous le nom 
de “Si Djilali”, durant la 
Révolution, selon le même 
ouvrage qui souligne et qu’il 
était condamné à mort à 
deux reprises, par la justice 
coloniale française.
Souidani Boudjemaa avait 
rejoint le combat libérateur 
à un âge précoce, lorsqu’il 
organisa en 1943, alors qu’il 
n’avait pas plus de  21 ans, 
une manifestation massive 
dans sa ville natale, Guelma, 
pour dénoncer la politique 
répressive de la France 
coloniale contre les algériens. 
Il fut arrêté et emprisonné 
pendant trois mois, selon le 
même ouvrage.
Les historiens sont unanimes 
sur le caractère bien trempé de 
ce chef militaire hors-pair, ce 

qui l’avait habilité à occuper 
des postes de responsabilité 
durant la Révolution de 
Novembre, avant de tomber 
au champ d’honneur, dans un 
accrochage avec les forces 
ennemies, deux ans après le 
déclenchement de la lutte 
armée.
Le Chahid Si Djilali est né 
le 10 février 1922 à Guelma. 
Il rejoint très jeune les rangs 

des scouts musulmans à 
Guelma, avant l’obtention 
de son baccalauréat, puis son 
adhésion au Parti du peuple 
algérien (PPA), et plus tard à 
l’Organisation spéciale (OS).
Il participa à plusieurs 
opérations, dont la plus connue 
reste celle contre la Poste 
d’Oran le 5 avril 1949. “Ce 
parcours a contribué à forger 
sa personnalité militante”, a 
estimé Nadhira Chetouane, 
professeur d’histoire à 
l’université de Khemis Miliana 
(Ain Defla).
A l’instar de tous les algériens 
de l’époque, les massacres du 
8 mai 1945, furent un véritable 
électrochoc pour Souidani 
Boudjemaa, qui se trouvait en 
service militaire obligatoire. 
Il fut convaincu dès lors de 
l’impératif de la lutte armée 
en tant qu’unique moyen 
pour restituer la souveraineté 
nationale.

Ce qui l’amena à rejoindre 
l’OS où lui furent confiées 
plusieurs activités, dont la 
collecte d’armes, avant qu’il 
ne soit découvert et capturé 
par l’administration coloniale 
en 1948 qui l’a condamné à 18 
mois de prison ferme. Ce fut 
là sa dernière arrestation par 
l’ennemi français, a indiqué 
Achour Mahfoudh, professeur 
d’histoire à l’université d’El 
Affroun.Après sa sortie de 
prison, il a poursuivi son 
militantisme au sein de 
l’Organisation secrète, où il 
fut chargé de l’acheminement 
d’armes. Malheureusement, 
son activité dans l’Est 
algérien fut découverte par 
le colonisateur, ce qui l’a 
contraint à rejoindre la région 
d’Oran, où il participa le 5 avril 
1949 à la célèbre opération 
contre la Poste d’Oran, qui 
lui a valu une condamnation à 
mort par contumace.

Le Chahid Souidani Boudjemaa : Un héros hors-pair



Réforme des retraites 
Après la promulgation de la loi, Emmanuel Macron veut « faire 
le bilan », les syndicats refusent l’« agenda » du gouvernement

Au Soudan, au moins 56 morts dans des affrontements, des forces 
paramilitaires disent contrôler l’aéroport international de Khartoum

Le président de la République 
s’exprimera lundi soir « dans 
une logique d’apaisement 

», selon l’Elysée. L’intersyndicale 
reste « déterminée » à poursuivre 
le combat contre le recul de l’âge 
légal de départ à 64 ans et promet 
une grande mobilisation le 1er 
mai, selon le monde fr.
Emmanuel Macron s’adressera 
lundi 17 avril aux Français, après 
la promulgation éclair de la 
réforme des retraites, qui a indigné 
syndicats et oppositions samedi.
La « loi du 14 avril 2023 de 
financement rectificative de la 
Sécurité sociale pour 2023 », 
signée vendredi soir par le chef 
de l’Etat après la validation de 
l’essentiel de la réforme par le 
Conseil constitutionnel, a été 
publiée au Journal officiel très tôt 
samedi.
L’Elysée a annoncé dans la foulée 
que le président de la République 
prendrait la parole lundi soir, a 
priori à 20 heures. Il s’exprimera 
« dans une logique d’apaisement 
», pour « faire le bilan » des trois 
mois de crise et « regarder aussi ce 
qui a avancé à côté des retraites », 
a promis, sur TF1, le porte-parole 
du gouvernement, Olivier Véran, 
citant la baisse du chômage et des 
impôts.
« Dans les semaines et les mois 
qui viennent, autour du président 
de la République, nous sommes 

prêts à accélérer » les réformes, 
a de son côté affirmé la première 
ministre, samedi. « Nous voulons 
bâtir la France du plein-emploi », 
« garantir l’égalité des chances 
», « agir »pour la santé et encore 
l’éducation, a martelé Elisabeth 
Borne lors d’un conseil national 
du parti présidentiel Renaissance, 
à Paris.
Olivier Véran a, pour sa part, 
confirmé que le passage progressif 
de l’âge de départ à la retraite de 
62 à 64 ans commencerait bien 
dès septembre, au rythme d’un 
trimestre par an. La réévaluation 
de certaines petites pensions sera 
lancée au même moment.
« Le président du chaos »
Du côté de l’intersyndicale, 
on ne s’avoue pas vaincu pour 

autant. Celle-ci a fait part de sa « 
détermination » à poursuivre le 
combat contre le recul de l’âge 
légal de départ à la retraite à 64 ans. 
Refusant d’entrer dans l’« agenda 
» d’après-crise de l’exécutif, tous 
ont décliné une invitation mardi à 
l’Elysée.
La publication ultrarapide de la 
réforme, alors que l’intersyndicale, 
unie depuis trois mois de 
contestation, « avait demandé 
solennellement au président de 
ne pas promulguer la loi », est « 
totalement honteuse », a dénoncé 
la secrétaire générale de la CGT, 
Sophie Binet. Emmanuel Macron « 
est en train de devenir le président 
du chaos » et « ouvre un boulevard 
au Rassemblement national », a-t-
elle cinglé. « Le mépris renvoyé 

aux travailleurs aura été constant 
», a réagi son homologue de la 
CFDT, Laurent Berger.
Dans l’opposition, Marine Le 
Pen a épinglé une « énième 
provocation contre les Français 
», tandis que le leader de La 
France insoumise (LFI), Jean-
Luc Mélenchon, a dénoncé un 
« absurde affichage d’arrogance 
». Le premier secrétaire du Parti 
socialiste, Olivier Faure, voit, lui, 
dans cette promulgation rapide un 
signe de « fébrilité ». Il a promis 
un « harcèlement démocratique 
» pour revenir sur les 64 ans. 
Députés et sénateurs socialistes 
ont annoncé déposer un texte 
législatif demandant l’abrogation 
de la réforme.
Le député de Seine-Saint-Denis 
et président de la commission des 
finances de l’Assemblée nationale, 
Eric Coquerel (LFI), a annoncé 
à l’Agence France-Presse (AFP) 
que le groupe « insoumis » avait 
commencé des discussions avec 
les indépendants du groupe LIOT 
(Libertés, indépendants, outre-mer 
et territoires) et l’ensemble de la 
Nupes (Nouvelle Union populaire 
écologique et sociale) en vue 
d’un potentiel dépôt de motion de 
censure.
Manifestations « non autorisées » 
à Paris et Rennes
A peine la réforme promulguée, 
des violences ont de nouveau 

émaillé, samedi, une manifestation 
à Rennes, où des commerces 
ont été vandalisés, deux voitures 
brûlées en plus d’affrontements 
avec les forces de l’ordre.
Plus d’un millier de personnes, 
des jeunes en majorité, s’étaient 
rassemblées dans le calme en 
début d’après-midi place de la 
République, à l’appel, notamment, 
de collectifs rennais sur les réseaux 
sociaux. Une manifestation « non 
autorisée », selon la préfecture.
Mais moins d’une demi-heure 
après le départ du cortège, la 
situation a commencé à dégénérer. 
Pris pour cible par des pierres, 
des bouteilles et parfois des 
fusées d’artifice lancées par des 
jeunes habillés de noir, les forces 
de l’ordre ont répondu par de 
nombreux tirs de gaz lacrymogène 
et par l’intervention de canons à 
eau. La préfecture a fait état de 
onze individus arrêtés qui « seront 
présentés à l’autorité judiciaire », 
ainsi que d’un blessé léger parmi 
les gendarmes mobiles, et de deux 
parmi les manifestants.
A Paris, 300 personnes ont défilé 
dans une ambiance calme dans 
le 19e arrondissement, aux cris 
notamment de « Paris debout, 
soulève-toi ! », tandis qu’à Lille, 
des manifestants, réunis sur la 
Grand’Place dès 18 heures, ont 
constitué un cortège qui a traversé 
le Vieux-Lille.

Deux généraux à l’origine 
du putsch de 2021, le 
leader des Forces de 

soutien rapide et le chef de 
l’armée, s’opposent désormais. 
L’armée accuse les paramilitaires 
d’avoir attaqué des bases dans tout 
le pays , selon le monde fr.
La tension était latente depuis 
des semaines. La rivalité entre 
les deux généraux à l’origine 
du putsch au Soudan en octobre 
2021 a explosé, samedi 15 avril, 
à Khartoum, qui s’est réveillé au 
son des explosions et des combats, 
tuant au moins 56 personnes. 
L’armée soudanaise a envoyé son 
aviation contre les paramilitaires 
qui disent avoir pris le contrôle du 
palais présidentiel et de l’aéroport 
de Khartoum, dans l’épisode le 
plus violent de la rivalité entre ces 
deux hommes aux commandes du 
pays.
« Un premier bilan des événements 
regrettables de samedi (…) fait 
état de 27 personnes tuées », 
notamment dans la capitale, 
Khartoum, a déclaré le syndicat des 
médecins dans un communiqué, 
dénombrant aussi quelque 170 
blessés dans les combats qui ont 
éclaté samedi et se sont poursuivis 
tôt dimanche.

Les Forces de soutien rapide (FSR) 
du général Mohammed Hamdan 
Daglo, dit « Hemetti », assurent 
tenir l’aéroport international et 
le palais présidentiel et appellent 
la population civile, mais aussi 
les soldats, à se retourner contre 
l’armée. Hemetti a ensuite affirmé 
à la chaîne qatarie Al-Jazira que 
ses combattants « ne s’arrêteraient 
pas avant d’avoir pris le contrôle 
de l’ensemble des bases militaires 
», qualifiant son ancien allié et 
désormais rival, Abdel Fattah 
Abdelrahman Al-Bourhane, chef 
de l’armée et dirigeant de facto 
du Soudan depuis le coup d’Etat 
du 25 octobre 2021, de « criminel 
ayant détruit le pays ».
En face, l’armée a dit que son 
aviation menait des « opérations 
»contre l’« ennemi » et dément 
la prise de l’aéroport mais assure 
que les FSR s’y sont « infiltrées 
et ont incendié des avions civils, 
dont un de la Saudia Airlines » – 
un incident confirmé à Riyad. Elle 
assure en outre avoir toujours le 
contrôle du QG de son état-major. 
Les deux camps s’affrontent 
également aux abords du siège 
des médias d’Etat, rapportent 
des témoins à l’Agence France-
Presse.

Lors du putsch d’octobre 2021, 
le chef de l’armée, Abdel Fattah 
Abdelrahman Al-Bourhane, et le 
patron des FSR étaient apparus 
ensemble, faisant front commun 
pour évincer les civils du pouvoir. 
Mais au fil du temps, Hemetti n’a 
cessé de dénoncer le coup d’Etat, 
de se ranger du côté des civils 
– donc contre l’armée dans les 
négociations politiques – et c’est 
désormais son différend avec le 
général Bourhane qui empêche 
toute solution de sortie de crise.
Depuis des jours, la rue bruissait 
de rumeurs sur une guérilla 
imminente entre les deux camps 
dans un pays pourtant déjà 
longtemps déchiré par la guerre 
et au ban des nations durant de 
longues années.
L’ONU appelle à cesser « 
immédiatement » les combats
Samedi, le bras de fer politique 
a gagné la rue : dans plusieurs 
quartiers de Khartoum, des 
tirs et des explosions quasi 
ininterrompus ont fait trembler les 
habitants. Les FSR appellent la 
population à « se rallier à elles » 
et affirment aux militaires qu’elles 
ne « les visent pas eux, mais leur 
état-major qui les utilise pour 
rester sur son trône, quitte à mettre 

la stabilité du pays en péril».
« Comme tous les Soudanais, 
je reste à l’abri », a tweeté 
l’ambassadeur américain, 
John Godfrey. « L’escalade 
des tensions entre militaires 
jusqu’à l’affrontement direct 
est extrêmement dangereuse. 
J’appelle les hauts commandants 
militaires à cesser immédiatement 
de se battre », a-t-il encore écrit.
Washington, l’ONU, l’Union 
africaine et la Ligue arabe ont 
réclamé une cessation « immédiate 
» des hostilités, tandis que la 
Russie a appelé à des « mesures 
urgentes en vue d’un cessez-le-
feu ». Chancelleries et forces 

politiques affirment s’activer à des 
médiations depuis plusieurs jours, 
jusqu’ici sans succès.
« Un tournant dangereux et 
historique »
Les FSR se sont dites « surprises 
au matin par l’arrivée d’un 
important contingent de l’armée 
qui a assiégé leur camp de Soba ». 
De son côté, l’armée rétorque que 
ce sont les FSR qui ont commencé 
: « l’armée accomplit son devoir 
pour protéger la patrie », a assuré 
son porte-parole, le général Nabil 
Abdallah. Selon lui, les combats 
à Khartoum ont en réalité éclaté 
quand les FSR ont attaqué des 
bases de l’armée « à Khartoum et 
ailleurs au Soudan ».
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IRAN: 

La police commence à sévir contre les femmes non voilées

Un incendie fait 16 morts et 9 blessés à Dubaï

Un lancement de satellite par la Chine fait chuter des débris près 
de Taïwan, affirme Taipei

La police iranienne 
a annoncé samedi 
avoir commencé 

à mettre en application 
des mesures permettant 
d’identifier et de 
sanctionner les femmes 
qui violent le code 
vestimentaire imposé dans 
la République islamique, 
à l’aide de technologie 
“intelligente”.
Dans un communiqué sur 
son site internet, la police 
a indiqué avoir prévu “à 
partir d’aujourd’hui” des 
“actions soigneusement 
planifiées” sur les voies 
publiques, les véhicules 
et “les sites où le hijab est 
parfois enlevé”.
“Dans ce contexte, la 
technologie sera utilisée 
pour l’identification 
intelligente des personnes 
qui enfreignent la loi”, a 

précisé la police.
Ces nouvelles mesures, 
interviennent au moment 
où de plus en plus de 
femmes défient le code 
vestimentaire obligatoire 
en Iran, notamment le 

port du voile, depuis le 
début des manifestations 
déclenchées par la mort en 
détention, le 16 septembre, 
de Mahsa Amini, arrêtée 
pour infraction au strict 
code vestimentaire.

“Selon les lois en vigueur, 
le fait d’enlever le hijab 
est considéré comme un 
crime”, a prévenu Hassan 
Mofakhami, chef de la 
sécurité de la police, cité 
dans le communiqué.
“Les personnes qui 
enfreignent la loi sont 
responsables de leurs actes 
et doivent être tenues 
pour responsables de leur 
comportement”, a-t-il 
ajouté.
Mofakhami a promis 
également d’avertir 
les entreprises dont les 
employées enlèvent leur 
hijab sur leur lieu de 
travail, avant de fermer 
leurs locaux en cas de 
récidive.
La semaine dernière, le 
chef de la police, Ahmad-
Reza Radan, avait déclaré 
que “les personnes qui 

enlèveront leur voile 
seront identifiées à 
l’aide d’équipements 
intelligents”.
“Les personnes qui ôtent 
leur hijab dans les lieux 
publics recevront d’abord 
un avertissement et seront 
ensuite présentées aux 
tribunaux”, avait prévenu 
M. Radan.
Selon lui, les propriétaires 
de voitures recevront 
aussi un message de 
mise en garde si une 
passagère enfreint le code 
vestimentaire. Ils risquent 
la saisie de leur véhicule 
en cas de récidive, a-t-il 
encore ajouté.
Fin mars, le chef du pouvoir 
judiciaire, Gholamhossein 
Mohseni Ejei, avait averti 
que toutes les personnes 
qui enlèvent le voile 
seraient “punies”.

DUBAI: Un incendie 
dans un immeuble 
résidentiel de 

Dubaï a fait samedi 16 
morts et neufs blessés dans 
un quartier populaire de ce 
riche émirat du Golfe, ont 
rapporté les médias locaux.
Le feu s’est déclaré à la mi-
journée au quatrième étage 
d’un immeuble à Al-Ras, 

un quartier ancien de la 
ville, où vivent notamment 
de nombreux travailleurs 
étrangers.
“Les enquêtes préliminaires 
montrent qu’un manque de 
conformité aux exigences 
de sécurité et de sûreté du 
bâtiment” est à l’origine 
de l’incendie, selon un 
communiqué de la Défense 

civile, cité dans la presse.
La nationalité des victimes 
n’a pas été révélée.
Dubaï, l’un des sept 
émirats des Emirats arabes 
unis, compte environ 3,3 
millions d’habitants, dont 
près de 90% sont étrangers.
“Les autorités compétentes 
mènent une enquête 
approfondie afin de fournir 

un rapport détaillé sur 
les causes de l’accident”, 
affirme le communiqué.
Sollicité par l’AFP, le 
bureau des médias de Dubaï 
n’a pas immédiatement 
réagi.
La ville a connu dans 
le passé des incendies 
spectaculaires, faisant 
d’importants dégâts mais 

peu de victimes.
En 2017, les autorités ont 
annoncé l’adoption de 
règles de construction plus 
rigoureuses pour minimiser 
les risques d’incendie, 
attribués principalement à 
des matériaux facilement 
inflammables utilisés pour 
le revêtement extérieur des 
bâtiments.

TAIPEI : Le 
lancement par la 
Chine dimanche 

d’un satellite a provoqué 
une chute de débris dans 
une zone maritime que 
Pékin avait préalablement 
interdite à la navigation, au 
nord de Taïwan, a annoncé 
le ministère taïwanais de 
la Défense.
Le satellite est passé “au 
large de la côte nord de 
Taïwan” et “des débris de 
la fusée sont tombés dans 
la zone d’alerte”, a précisé 
cette source, soulignant 
que ces débris n’ont 
pas affecté la “sécurité 
intérieure” du territoire.
Les médias d’Etat chinois 
ont confirmé le lancement 
dimanche d’un “nouveau 

satellite météorologique” 
depuis un centre spatial 
situé dans le nord de la 
Chine, à 09H36 locales 
(01H36 GMT).
La zone d’exclusion 
maritime, située à environ 
160 kilomètres de Taipei, 
prévoyait une interdiction 
de navigation entre 09H00 
(01H00 GMT) et 15H00 
(07H00 GMT) dimanche 
en raison de la “possible 
chute de débris de 
fusée”, selon les autorités 
maritimes du Fujian, la 
province chinoise située 
face à Taïwan.
Des images diffusées par la 
chaîne publique CCTV ont 
montré une fusée blanche 
s’envolant dans un ciel 
dégagé depuis le centre 

de lancement Jiuquan 
situé près de la frontière 
mongole, dans la province 
du Gansu, laissant dans 
son sillage un panache de 
fumée et de poussière.
Le satellite “fournira des 
services de prévision 
météorologique, de 
prévention et d’atténuation 
des catastrophes, de 
réponse au changement 
climatique et de 
conservation écologique”, 
selon l’agence Chine 
nouvelle.
L’île de Taiwan avait 
fait l’objet du 9 au 11 
avril de manoeuvres 
d’encerclement de la part 
de l’armée chinoise, sur 
fond de regain de tensions 
entre Taipei et Pékin.
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La réunion statutaire 
ordinaire du Bureau 
Féderal du mois d’avril 

aura lieu aujourd’hui au siege de 
la FAF à partir de midi.
Cette réunion sera la toute première 
qui aura lieu en présence d’une 
nouvelle composante, puisque 
les 4 membres démissionnaires 
dans le cadre de la loi contre le 
cumul ne seront pas présents, 
Bennacer et les autres seront 
donc absents, un seul élément 
va intégrer ce bureau pour porter 
le nombre de membres à 10, il 
s’agit du dirigeant de l’ASAM 
Houssem-Eddine Harkat, c’est 
le seul membre ayant accepté le 
défi de se retirer de sa structure 
actuelle pour rejoindre le bureau 
de Zefizef, les autres ayant refusé 
de quitter leurs ligues respectives. 
Harkat sera donc présenté comme 
nouveau membre et aura à 

découvrir l’ambiance au sein 
du bureau, une ambiance qui ne 
sera pas joyeuse en présence de 
Haïmoudi et les problèmes de 
sa structure d’arbitrage, l’ancien 
arbitre mondialiste qui s’est 
exprimé récemment, refusant 
d’assumer la gestion de ses 
prédécesseurs a des proposition 
pour les saisons à venir, à l’image 
de celui de l’utilisation de la 
VAR dès la prochaine saison. 
Le projet sera exposé avec tous 
ses mécanismes, surtout que la 
FIFA a allégé les exigences liées 
à l’adoption de cette technologie, 
ce qui permettrait son utilisation 
dans une version light, dès la 
prochaine saison sportive, avec 
l’espoir que cela diminuera les 
souffrances du corps arbitral et 
des clubs aussi. La DTN aura une 
part dans la réunion en présence 
de Biskri, on ne sait pas toutefois 

si le nom des sélectionneurs des 
U20 et des U15 seront connus 
au terme de cette réunion, des 
sources proches de la FAF 
avancent déjà Djamel Mesbah 
l’ex-international A et adjoint de 
Bougherra en A’ à la tête d’une 
des équipes, le nom d’Ould-Ali 
coach malheureux des U23 quant 
à lui devrait être cité, il devrait 
être remercié après l’échec de sa 
mission à la tête des olympiens. 
Le sujet qui prendra la part du 
lion dans la réunion devrait être 
l’oirganisation de la CAN U17 
prevue du 29 avril au 19 mai. 
Après avoir été marginalisés lors 
du CHAN, les membres du BF 
devraient être impliqués dans 
cette organisation, les derniers 
préparatifs vont être exposés par 
Djamel Merbout, vice-président 
de la FAF et membre du BF et 
président de ce COCAN.

T itulaire une nouvelle fois à 
l’époque attaque d’Anderlecht, 
Islam Slimani n’a pas manqué 

l’occasion de retrouver le chemin des 
filets hier après-midi lors du déplacement 
et de la lourde défaite des siens face à 
Genk 5-2.
L’équipe locale a ouvert le score à la 
36e minute par l’attaquant tanzanien 
Samatta mais cet avantage n’a pas duré 
longtemps puisque Slimani a réussi à 
égaliser, marquant ainsi son huitième but 
depuis son arrivée à Anderlecht.
Le meilleur buteur de l’histoire de 
l’EN a répondu de balle manière au but 
de Samatta. Slimani, dans la surface, 
reçoit un ballon dévié de la tête par son 
coéquipier et d’un bel enchaînement 
réussit à mettre la balle au fond à la 43e 

minute.
Juste avant la mi-temps, c’est finalement 
Genk qui reprend l’avantage. Score à la 
mi-temps 2-1.
En deuxième période, les locaux n’ont 
laissé aucune chance à Anderlecht et ont 
inscrit deux buts de suite dès le retour des 
vestiaires, ce qui a compliqué les affaires 
du Royal Sporting.
L’entraîneur d’Anderlecht a décidé alors 
de faire des changements en faisant 
sortir Slimani à la 67e pour l’attaquant 
Raman, un changement pour préserver 
l’international algérien en vue du match 
important ce jeudi face à l’AZ Alkmaar.
Score final 5-2 pour Genk et une défaite 
qui n’arrange pas du tout les affaires 
d’Anderlecht pour jouer les play-offs en 
Belgique.

Une semaine après son retour en 
Corse après un séjour en Algérie 
suite au match Niger - Algérie, 

Youcef Belaili a repris les entrainement 
collectif depuis quelques jours mais 
n’est toujours pas convoqué pour jouer 
en championnat.
Déja absent dimanche dernier pour la 
réception d’Auxerre, l’international 

algérien n’est pas convoqué pour le 
déplacement des siens à Strasbourg. Le 
porteur du numéro 92 aurait eu un clash 
avec son Olivier Pantaloni son coach 
lors du dernier entrainement.
Atout maitre de son équipe jusque là, 
l’AC Ajaccio qui joue sa survie en Ligue 
1 française reste sur cinq défaite de suite.

Réunion du BF :
Le projet de la VAR dès la nouvelle saison en etude

Islam Slimani encore buteur 
avec Anderlecht

Belaili toujours pas convoqué 
avec Ajaccio
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Premier League :
Accroché par West Ham dans le derby de Londres, Arsenal 

reste à portée de Manchester City

PSG :
L’avenir de Lionel Messi dépend d’un ancien coéquipier

La vedette de l’Albiceleste 
ne devrait pas rester à 
Paris. Et il y a un joueur 

qui va, en quelque sorte, décider 
du sort de l’Argentin…
« Je ne sais pas ce que sera la 
suite, ce que sera mon avenir, 
mais comme je l’ai dit au début, 
j’aime imaginer, penser à des 
choses qui pourraient arriver, 
mais je ne sais vraiment pas ce 
que sera mon avenir et il sera 

ce qu’il doit être. Ce que Dieu 
veut qu’il soit, il sera ». Tels 
étaient les mots de Lionel Messi, 
vendredi, lorsqu’il était interrogé 
sur son avenir, dans le cadre 
d’un évènement organisé par la 
marque Louis Vuitton.
Même si les propos de la légende 
du Barça sont assez flous, 
tout indique que l’aventure 
parisienne de Lionel Messi 
touche à sa fin, et que ce dernier 

dispute ses derniers matchs du 
côté du Parc des Princes. Dans 
le même temps, en Espagne, 
on évoque de plus en plus cette 
possibilité de le voir revenir au 
FC Barcelone. Xavi comme Joan 
Laporta souhaitent ainsi rapatrier 
l’ancien numéro 10 pour qu’il 
prenne sa retraite à la maison.
Les deux hommes à nouveau 

réunis ?
Et voilà que Relevo en dit un peu 

plus. On apprend notamment 
que l’avenir de Messi sera 
étroitement lié à celui de Sergio 
Busquets. Les deux hommes 
sont très proches, et discutent 
régulièrement de leurs plans 
pour la suite. Le média espagnol 
indique que l’avenir des deux 
joueurs est totalement lié, et qu’il 
est fort probable qu’ils jouent 
ensemble la saison prochaine.
Forcément, ceci renforce encore 

plus l’hypothèse d’un retour 
au Barça. Sergio Busquets, 
aussi en fin de contrat, devrait 
ainsi prolonger son contrat 
assez rapidement avec l’écurie 
catalane. Et récemment, la 
presse catalane expliquait que 
le milieu de terrain espagnol 
était convaincu du retour de 
La Pulga… Un nouveau motif 
d’espoir pour les supporters du 
Barça donc !

Sous pression après la 
victoire de Manchester City 
face à Leicester lors de la 

31e journée de Premier League, 
Arsenal n’a pu faire mieux qu’un 
match nul (2-2) sur la pelouse de 
West Ham. Un résultat qui fait les 
affaires des Skyblues, désormais 
à quatre longueurs des Gunners 
et disposant d’un match en retard.
Au London Stadium, Arsenal, 
leader de Premier League, 
défiait West Ham, quinzième. 
À la lutte avec Manchester City 
pour le titre final au pays de 
Sa Majesté, les Gunners n’ont 
pas tardé à se mettre à l’abri. 
Organisés en 4-3-3 avec Jesus, 
Saka et Martinelli sur le front de 
l’attaque, les hommes de Mikel 
Arteta prenaient rapidement le 
contrôle des débats et faisaient la 
différence. À la conclusion d’une 
longue séquence collective, Ben 
White centrait en direction de 
Gabriel Jesus qui concluait d’un 
plat du pied gauche (0-1, 7e). 
Parfaitement lancés, les visiteurs 
réitéraient 3 minutes et 7 secondes 
après l’ouverture du score.
Trouvé sur la gauche de la 
surface, Martinelli servait 
parfaitement Odegaard, seul au 

second poteau, qui terminait 
l’action d’une volée du gauche 
(0-2, 10e). Dépassés à tous les 
niveaux, les Hammers - alignés 
en 4-3-3 - n’existaient pas dans 
ce derby londonien. En contrôle, 
Arsenal insistait mais se sabordait 
sur une boulette de Gabriel. 
Fautif dans sa propre surface 
après un crochet de Paqueta, le 
défenseur des Gunners voyait 
finalement Benrahma réduire la 
marque (1-2, 33e). Relancé par 

ce but, West Ham s’enhardissait 
et amenait, une nouvelle fois, le 
danger sur les buts de Ramsdale. 
Sur coup franc, Coufal trouvait 
Antonio mais ce dernier butait 
sur le dernier rempart d’Arsenal, 
vigilant (36e).

Arsenal se saborde dans 
le derby de Londres !

Enfin entrés dans ce derby 
de Londres, les hommes de 
David Moyes retrouvaient de 
leur superbe et Paqueta était 

tout proche d’égaliser mais sa 
puissante reprise fuyait de peu 
le but adverse (40e). Bousculés 
après une entame de match 
parfaite, les coéquipiers de 
Thomas Partey viraient, malgré 
tout, en tête à la pause. Au retour 
des vestiaires, Arsenal pensait 
faire le break suite à une main 
d’Antonio dans sa surface mais 
Saka ouvrait trop son pied gauche 
et manquait le penalty (52e). 
Dans la foulée, Kehrer profitait 

du laxisme défensif des Gunners 
pour remettre le ballon dans la 
surface. À la réception, Bowen 
armait une formidable volée du 
gauche gagnante et remettait les 
deux formations à hauteur (2-2, 
54e). Totalement relancé dans 
ce derby, West Ham reprenait le 
contrôle du jeu sans pour autant 
inquiéter son adversaire.
De son côté, Arsenal tentait 
bien de reprendre l’avantage 
mais manquait de précision ou 
de réussite (65e, 70e). Dans le 
dernier quart d’heure de ce derby 
londonien et malgré les entrées en 
jeu de Trossard, Jorginho, Fabio 
Vieira, Nelson et Nketiah, les 
Gunners butaient sur la défense 
des Hammers et frôlaient la 
correctionnelle sur une reprise 
de la tête d’Antonio qui terminait 
sur la barre de Ramsdale (82e). 
Avec ce résultat (2-2), Arsenal 
conserve malgré tout son fauteuil 
de leader mais voit Manchester 
City, avec un match de moins, 
revenir à quatre longueurs. West 
Ham stagne à une dangereuse 15e 
place avant de se déplacer sur la 
pelouse de Bournemouth pour 
le compte de la 32e journée de 
Premier League.
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TURQUIE :
L'inflation galopante peut-elle compromettre les 

chances de réélection d'Erdogan ?

Avec une inflation vec une inflation 
à plus de 50 %, la à plus de 50 %, la 
crise économique crise économique 

en Turquie joue un rôle en Turquie joue un rôle 
déterminant dans la campagne déterminant dans la campagne 
présidentielle à un mois du présidentielle à un mois du 
scrutin du 14 mai. Toutefois, scrutin du 14 mai. Toutefois, 
les analystes estiment que les analystes estiment que 
le mécontentement à l'égard le mécontentement à l'égard 
de la gestion économique de de la gestion économique de 
Recep Tayyip Erdogan ne se Recep Tayyip Erdogan ne se 
traduira pas automatiquement traduira pas automatiquement 
par des votes en faveur par des votes en faveur 
de Kemal Kilicdaroglu, le de Kemal Kilicdaroglu, le 
candidat unique de six partis candidat unique de six partis 
d’opposition au président turc.d’opposition au président turc.
Ce n’est pas pour rien si Recep Ce n’est pas pour rien si Recep 
Tayyip Erdogan a choisi de Tayyip Erdogan a choisi de 
mettre en avant ses promesses mettre en avant ses promesses 
économiques dès le lancement économiques dès le lancement 
officiel de sa campagne officiel de sa campagne 
présidentielle le 11 avril. présidentielle le 11 avril. 
"Nous ramènerons l'inflation "Nous ramènerons l'inflation 
à un chiffre et nous sauverons à un chiffre et nous sauverons 
définitivement notre pays de définitivement notre pays de 
ce problème", a alors promis le ce problème", a alors promis le 
président turc devant une foule président turc devant une foule 
de partisans, réunis dans un de partisans, réunis dans un 
stade d'Ankara.stade d'Ankara.
Pour cause, l’inflation est Pour cause, l’inflation est 
l’une des préoccupations l’une des préoccupations 
majeures de la population. majeures de la population. 
Alors que le pays connait une Alors que le pays connait une 
croissance robuste, la hausse croissance robuste, la hausse 
des prix s'élève à plus de 50 % des prix s'élève à plus de 50 % 
(moyenne sur un an) d’après (moyenne sur un an) d’après 
des statistiques officielles des statistiques officielles 
publiée en mars. Et ce, après publiée en mars. Et ce, après 
avoir atteint un pic vertigineux avoir atteint un pic vertigineux 
à 85 % en octobre, un niveau à 85 % en octobre, un niveau 
inédit depuis juin 1998.inédit depuis juin 1998.
Ces données officielles sont Ces données officielles sont 
régulièrement remises en régulièrement remises en 
question par des économistes question par des économistes 
indépendants. Ces derniers indépendants. Ces derniers 
subissent d’ailleurs des subissent d’ailleurs des 
pressions de la part du pressions de la part du 
gouvernement dans une gouvernement dans une 
tentative de contrôle des tentative de contrôle des 
chiffres. "Il est très clair que chiffres. "Il est très clair que 
le gouvernement a joué avec le gouvernement a joué avec 
les chiffres", estime Howard les chiffres", estime Howard 
Eissenstat, spécialiste de Eissenstat, spécialiste de 
la Turquie à l'université St. la Turquie à l'université St. 
Lawrence à Washington. Lawrence à Washington. 
"L'expérience quotidienne que "L'expérience quotidienne que 
font les citoyens de l’inflation font les citoyens de l’inflation 
est considérablement plus est considérablement plus 
désastreuse", ajoute-t-il.désastreuse", ajoute-t-il.

Remise en question Remise en question 
des choix économiques des choix économiques 

d’Erdogand’Erdogan
Frappé par une crise monétaire Frappé par une crise monétaire 
et inflationniste, le pays est et inflationniste, le pays est 
habitué aux soubresauts de sa habitué aux soubresauts de sa 
monnaie depuis 2018. Mais en monnaie depuis 2018. Mais en 
mars, la livre turque est tombée mars, la livre turque est tombée 
à un niveau historiquement bas à un niveau historiquement bas 
par rapport au dollar.par rapport au dollar.
Les experts attribuent cette Les experts attribuent cette 

crise aux choix de Recep crise aux choix de Recep 
Tayyip Erdogan. Le chef Tayyip Erdogan. Le chef 
d'État soutient - contre toute d'État soutient - contre toute 
évidence économique - que évidence économique - que 
des taux d'intérêt élevés des taux d'intérêt élevés 
alimentent l'inflation, ce qui l'a alimentent l'inflation, ce qui l'a 
incité à réduire ces taux, tout incité à réduire ces taux, tout 
en faisant appel à la banque en faisant appel à la banque 
centrale turque pour garantir centrale turque pour garantir 
l’épargne et compenser les l’épargne et compenser les 
pertes subies. Un plan que les pertes subies. Un plan que les 
analystes n’estiment pas viable analystes n’estiment pas viable 
à long terme.à long terme.
Tout cela marque un Tout cela marque un 
changement colossal par changement colossal par 
rapport à l’enchantement des rapport à l’enchantement des 
premières années du règne premières années du règne 
de Recep Tayyip Erdogan. de Recep Tayyip Erdogan. 
Lorsqu'il est devenu Premier Lorsqu'il est devenu Premier 
ministre en 2003, la crise ministre en 2003, la crise 
économique turque de 2001 économique turque de 2001 
était passée par là, et elle était passée par là, et elle 
a largement contribué à la a largement contribué à la 
victoire de son parti l'AKP. victoire de son parti l'AKP. 
Recep Tayyip Erdogan a Recep Tayyip Erdogan a 
alors entrepris de relancer alors entrepris de relancer 
l'économie, obtenant des l'économie, obtenant des 
résultats spectaculaires.résultats spectaculaires.
Soutenue par le FMI et la Soutenue par le FMI et la 
conjoncture favorable en conjoncture favorable en 
Europe, la croissance du PIB Europe, la croissance du PIB 
turc a atteint une moyenne de turc a atteint une moyenne de 
7,2 % entre 2002 et 2007. De 7,2 % entre 2002 et 2007. De 
nombreux électeurs du noyau nombreux électeurs du noyau 
dur d'Erdogan - des musulmans dur d'Erdogan - des musulmans 
de la classe ouvrière, vivant au de la classe ouvrière, vivant au 
cœur de l'Anatolie, la partie cœur de l'Anatolie, la partie 
asiatique de la Turquie - ont asiatique de la Turquie - ont 
rejoint les rangs de la classe rejoint les rangs de la classe 
moyenne. Mais au cours des moyenne. Mais au cours des 
cinq dernières années, le rêve cinq dernières années, le rêve 
est parti en fumée. L'inflation est parti en fumée. L'inflation 
et la crise monétaire ont et la crise monétaire ont 
sévèrement affecté leur niveau sévèrement affecté leur niveau 
de vie, au même titre que celui de vie, au même titre que celui 

de la bourgeoisie europhile de la bourgeoisie europhile 
d'Istanbul.d'Istanbul.
"Des personnes se considérant "Des personnes se considérant 
comme appartenant à la classe comme appartenant à la classe 
moyenne éprouvent d'énormes moyenne éprouvent d'énormes 
difficultés à maintenir un difficultés à maintenir un 
niveau de vie élémentaire. niveau de vie élémentaire. 
(...) Le simple fait de mettre (...) Le simple fait de mettre 
de la nourriture sur la table de la nourriture sur la table 
est devenu une source de est devenu une source de 
préoccupation", relève Howard préoccupation", relève Howard 
Eissenstat.Eissenstat.

Fidélité des électeurs de Fidélité des électeurs de 
l'AKPl'AKP

La réélection de l’actuel La réélection de l’actuel 
président pourrait pâtir de président pourrait pâtir de 
cette situation économique cette situation économique 
si l’on en croit les dernières si l’on en croit les dernières 
estimations. Recep Tayyip estimations. Recep Tayyip 
Erdogan et l'AKP ont toujours Erdogan et l'AKP ont toujours 
été reconduits au cours des été reconduits au cours des 
vingt dernières années, mais vingt dernières années, mais 
plusieurs sondages donnent plusieurs sondages donnent 
une légère avance au premier une légère avance au premier 
tour à son principal adversaire tour à son principal adversaire 
Kemal Kilicdaroglu, chef du Kemal Kilicdaroglu, chef du 
Parti républicain du peuple Parti républicain du peuple 
(CHP, social-démocrate).(CHP, social-démocrate).
Toutefois, selon les analystes, Toutefois, selon les analystes, 
la désillusion à l'égard du la désillusion à l'égard du 
chef d’État turc est tout aussi chef d’État turc est tout aussi 
répandue que le scepticisme répandue que le scepticisme 
à l'égard de l'opposition, à l'égard de l'opposition, 
ce qui pourrait remettre en ce qui pourrait remettre en 
question l'avance de Kemal question l'avance de Kemal 
Kilicdaroglu.Kilicdaroglu.
"Je ne suis pas sûr de faire "Je ne suis pas sûr de faire 
confiance aux sondages", confiance aux sondages", 
estime pour sa part Howard estime pour sa part Howard 
Eissenstat. "Nombre Eissenstat. "Nombre 
d'observateurs extérieurs ont d'observateurs extérieurs ont 
tendance à supposer que parce tendance à supposer que parce 
que la situation économique que la situation économique 
est mauvaise, les gens vont est mauvaise, les gens vont 
quitter le navire. Mais ce n'est quitter le navire. Mais ce n'est 

pas nécessairement le cas. pas nécessairement le cas. 
Je pense qu'un bon nombre Je pense qu'un bon nombre 
d'électeurs de l'AKP finiront d'électeurs de l'AKP finiront 
par revenir vers leur candidat par revenir vers leur candidat 
à la dernière minute".à la dernière minute".
Pour rappel, lors du scrutin Pour rappel, lors du scrutin 
présidentiel de 2018, de présidentiel de 2018, de 
nombreux observateurs nombreux observateurs 
occidentaux ont sous-estimé occidentaux ont sous-estimé 
Recep Tayyip Erdogan. Recep Tayyip Erdogan. 
Ils s'attendaient à ce que Ils s'attendaient à ce que 
Muharrem Ince, alors chef Muharrem Ince, alors chef 
de file de la CHP, entraîne le de file de la CHP, entraîne le 
président dans un second tour. président dans un second tour. 
En fin de compte, le leader de En fin de compte, le leader de 
l’AKP a obtenu la majorité l’AKP a obtenu la majorité 
nécessaire dès le premier tour, nécessaire dès le premier tour, 
avec une avance de 10 millions avec une avance de 10 millions 
de voix sur son rival.de voix sur son rival.

Kilicdaroglu veut éviter Kilicdaroglu veut éviter 
l’irruption des débats l’irruption des débats 

idéologiquesidéologiques
Par ailleurs, l’économie n’est Par ailleurs, l’économie n’est 
pas le seul moteur du vote, qui pas le seul moteur du vote, qui 
obéit en Turquie à des choix obéit en Turquie à des choix 
culturels et idéologiques. culturels et idéologiques. 
Or Recep Tayyip Erdogan a Or Recep Tayyip Erdogan a 
conservé sa popularité parmi conservé sa popularité parmi 
ses millions de partisans ses millions de partisans 
dans le cœur de l'Anatolie, dans le cœur de l'Anatolie, 
socialement conservatrice. Il socialement conservatrice. Il 
y symbolise plus que jamais le y symbolise plus que jamais le 
retour de l'islam au cœur de la retour de l'islam au cœur de la 
vie publique turque, après des vie publique turque, après des 
années de kémalisme (doctrine années de kémalisme (doctrine 
de Mustafa Kemal prônant de Mustafa Kemal prônant 
une rupture entre l'islam et la une rupture entre l'islam et la 
politique).politique).
Un critère de vote que Kemal Un critère de vote que Kemal 
Kilicdaroglu a pris en compte Kilicdaroglu a pris en compte 
dans sa stratégie politique, dans sa stratégie politique, 
adoptant une position plus adoptant une position plus 
pragmatique sur la question pragmatique sur la question 
du port du foulard que ses du port du foulard que ses 
prédécesseurs du CHP. Connu prédécesseurs du CHP. Connu 

pour être un ardent défenseur pour être un ardent défenseur 
de la laïcité, il a malgré tout de la laïcité, il a malgré tout 
soutenu un amendement soutenu un amendement 
constitutionnel confirmant le constitutionnel confirmant le 
droit des femmes à porter le droit des femmes à porter le 
voile.voile.
"Kilicdaroglu atténue ainsi "Kilicdaroglu atténue ainsi 
l'impact de la polarisation l'impact de la polarisation 
[idéologique avec Erdogan] [idéologique avec Erdogan] 
avec son discours conciliant. avec son discours conciliant. 
L'économie jouera donc L'économie jouera donc 
un rôle plus important que un rôle plus important que 
d'habitude dans ces élections", d'habitude dans ces élections", 
suggère Ozgur Unluhisarcikli, suggère Ozgur Unluhisarcikli, 
directeur du bureau d'Ankara directeur du bureau d'Ankara 
du German Marshall Fund.du German Marshall Fund.
Reste à savoir quelle alternative Reste à savoir quelle alternative 
économique propose économique propose 
exactement le principal rival exactement le principal rival 
d’Erdogan. Le programme d’Erdogan. Le programme 
économique de Kemal économique de Kemal 
Kilicdaroglu prévoit un retour Kilicdaroglu prévoit un retour 
à une politique monétaire à une politique monétaire 
stricte et à l'indépendance de stricte et à l'indépendance de 
la banque centrale. Mais outre la banque centrale. Mais outre 
ces deux principaux axes, ces deux principaux axes, 
l'opposition a soigneusement l'opposition a soigneusement 
évité d'entrer dans le détail évité d'entrer dans le détail 
des mesures prônées. En des mesures prônées. En 
effet, le retour à l'orthodoxie effet, le retour à l'orthodoxie 
économique, impopulaire, économique, impopulaire, 
n'est pas facile à vendre pour n'est pas facile à vendre pour 
l'opposition turque.l'opposition turque.
Et Howard Eissenstat de Et Howard Eissenstat de 
conclure que l’opposition, conclure que l’opposition, 
dans un savant calcul dans un savant calcul 
politique, "préfère maintenir politique, "préfère maintenir 
le débat sur les raisons qui le débat sur les raisons qui 
ont mené la Turquie dans ce ont mené la Turquie dans ce 
pétrin, en faisant de l'élection pétrin, en faisant de l'élection 
un référendum sur Erdogan, un référendum sur Erdogan, 
plutôt que sur quelle politique plutôt que sur quelle politique 
mènerait l’opposition une fois mènerait l’opposition une fois 
au pouvoir."au pouvoir." SEYBOUSE TIMES Lundi 17 Avril 2023ANEP 2323100134
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En Bref...

Smallville 

 le village où les IA simulent les 
comportements humains

Elon Musk prépare une intelligence artificielle 
pour Twitter

Si la Chine a toujours nourri de 
grandes ambitions, elle entend 
bien ne pas se laisser déborder par 
l’intelligence artificielle qu’elle 
pressent être une menace pour sa 
politique d’État. La Chine travaille 
donc sur un projet de réglementation 
qui n’irait pas à l’encontre des valeurs 
socialistes et qui ne nuirait pas à la 
stabilité du pouvoir en place.
La Chine va imposer une « inspection 
de sécurité » aux outils d’intelligence 
artificielle, en pleine frénésie dans 
le pays des géants de l’internet 
pour concevoir des outils de type 
ChatGPT. Les prouesses du robot 
conversationnel américain ChatGPT, 
lancé en novembre et capable de 
formuler en quelques secondes des 
réponses détaillées sur un large 
éventail de sujets, est suivi avec 
intérêt en Chine.
L’interface n’est pas accessible 
dans le pays, mais ChatGPT fait 
l’objet d’innombrables articles et 
discussions sur les réseaux sociaux, et 
les géants locaux de la tech rivalisent 
pour concevoir des outils équivalents 
en Chine. Le moteur de recherche 
Baidu a été l’un des premiers groupes 
chinois à se positionner sur ce 
créneau, rejoint par le champion de 
l’Internet et des jeux vidéo Tencent 
ou encore Alibaba, pionnier du 
e-commerce.
En pleine euphorie vis-à-vis de 
l’intelligence artificielle dite 
générative, la Chine souhaite encadrer 
cette technologie. Avant toute mise à 
disposition, les produits fonctionnant 
avec l’intelligence artificielle 
générative devront « solliciter une 
inspection de sécurité », selon un 
projet de réglementation publié 
mardi par l’Administration chinoise 
du cyberespace. Le régulateur, qui 
soumet son texte aux commentaires 
du public avant adoption, ne précise 
pas quand la réglementation entrera 
en vigueur.
Les contenus générés par intelligence 
artificielle doivent « refléter les 
valeurs socialistes fondamentales et 
ne doivent pas contenir [d’éléments 
relatifs] à la subversion du pouvoir 
de l’État », indique le projet 
de réglementation. Ils devront 
également respecter le droit à la 
propriété intellectuelle, précise 
le document. La réglementation 
vise « le développement sain et 
la mise en application standard 
de la technologie d’intelligence 
artificielle générative ».

Des chercheurs de l’universi-
té de Stanford se sont inspirés 
de l’univers des Sims pour 
créer une petite ville dont les 
personnages sont animés par 
des intelligences artificielles 
génératives, chaque « agent 
génératif » ayant ses souve-
nirs, sa personnalité et me-
nant des interactions sociales 
de façon autonome avec les 
autres individus.
Imaginez un monde dans 
lequel on ne ferait pas la 
différence entre des robots 
humanoïdes et des humains. 
Un monde où ces robots au-
raient des interactions entre 
eux ressemblant de très près 
à celle des humains, avec des 
conversations permettant de 
se former des opinions, des 
souvenirs, des projets d’ave-
nir, des sentiments amou-

reux.
Ces comportements ont jus-
tement été simulés par des 
chercheurs de l’université de 
Stanford aux États-Unis. Ils 
ont créé 25 entités animées 
par des intelligences artifi-
cielles (IA) génératives qui 
ont communiqué entre elles. 
Chacune avait sa personna-
lité propre, ses compétences 
et des objectifs différents. 
Ces IA avaient également 
des souvenirs d’expériences 
passées qui ont construit leur 
personnalité et leur opinions. 
Ce monde virtuel peuplé de 
ces personnages est inspiré 
de celui des Sims, mais avec 
l’atout des IA génératives et 
des interactions en utilisant 
le langage naturel.
Pour concevoir l’IA de ces per-
sonnages, les chercheurs ont 

mixé des modèles de langage 
(LLM) comme GPT-3, ou Bert. 
Ils ont aussi créé les souve-
nirs des agents. Ces « agents 
génératifs » se livrent aux 
mêmes activités que nous, ils 
mangent, dorment, travaillent, 
se rencontrent, pratiquent des 
activités sportives, etc. Parmi 
les tests, les chercheurs ont pu 
observer les comportements 
sociaux dans ce petit bouillon 
social virtuel. L’un des faits les 
plus marquants de la simulation 
a été leur idée d’organiser une 
fête pour célébrer la Saint-Va-
lentin. Dans les deux jours sui-
vants, les « agents génératifs » 
ont diffusé d’eux-mêmes les in-
vitations et se sont coordonnés 
et organisés pour mener à bien 
cette fête.En améliorant ce type 
de simulation, les scientifiques 
souhaitent parvenir à approfon-

dir l›étude des théories socio-
logiques. Mais cette simulation 
a également de quoi inquiéter. 
Elle rappelle fortement l›esprit 
de la série Westwold dans la-
quelle des robots humanoïdes 
simulent les activités sociales 
d›une petite ville dans un wes-
tern. Dans ce parc d›attraction, 
les humains peuvent interagir 
avec les robots de façon réaliste 
et unique, et réaliser n›importe 
lequel de leurs désirs sur ces 
robots. Cela se transforme très 
rapidement en exactions avec 
une perte totale de morale de la 
part des humains. À la fin de la 
journée, les robots sont éteints 
et leur mémoire est effacée pour 
mieux recommencer le lende-
main. La simulation de Small-
ville montre finalement que l’on 
n’est plus très loin de ce genre 
de fiction.

Il y a peu encore, Elon Musk 
rejoignait le millier d’experts 
réclamant une pause dans le 

développement des intelligences 
artificielles afin de mieux les 
encadrer. Aujourd’hui, de nom-
breux indices démontrent qu’il 
travaille assidûment sur une IA 
pour son réseau social Twitter. 
Tout concourt à penser que le 
patron de SpaceX, Tesla, Neu-
ralink et Twitter cherche à créer 
une alternative à ChatGPT, voire 
à supplanter ce dernier, et qu’il 
est loin d’avoir dit son dernier 
mot.
Elon Musk investit dans l’intel-
ligence artificielle (IA) au sein 
de Twitter, d’après un article pu-
blié mardi par Insider, alors que 
le multimilliardaire a signé le 
mois dernier un appel à faire une 
pause dans la recherche sur les 
IA de dernière génération. Selon 
des sources anonymes d’Insider, 
le dirigeant a récemment acheté 
quelques 10 000 processeurs 
graphiques, et le projet d’IA de 
Twitter comporterait notamment 
un modèle de langage.
Ces modèles, entraînés à par-
tir de quantités importantes de 
données, sont capables de gé-
nérer toutes sortes de textes et 
de répondre aux questions des 
utilisateurs via des interfaces 

comme ChatGPT (OpenAI) ou 
Bard (Google). Elon Musk, qui a 
licencié des milliers d’employés 
de Twitter depuis qu’il a racheté 
la plateforme en octobre, a aussi 
embauché des spécialistes de 
l’IA, d’après Insider.
L’article mentionne le recru-
tement d’Igor Babuschkin et 
Manuel Kroiss, tous deux pas-
sés par DeepMind, la branche 
d’IA d’Alphabet -- la maison 
mère de Google. Le site spécia-
lisé The Information avait déjà 
indiqué fin février que le patron 
de Tesla, SpaceX et Twitter ten-
tait de constituer une équipe 
pour rivaliser avec OpenAI, qui 
crée la sensation depuis l’année 
dernière avec le succès de Cha-
tGPT. Sollicités par l’AFP, Igor 
Babuschkin n’a pas répondu 
dans l’immédiat et l’adresse de 
Twitter pour la presse a automa-
tiquement envoyé un désormais 
typique émoticône en forme de 
crotte.
Comment gérer les risques liés 

à cette technologie ? 
De Microsoft à Snapchat, tous 
les géants de la tech et de nom-
breuses start-up investissent dans 
l’IA générative. Mais l’adoption 
et la progression ultra rapides de 
cette technologie suscitent aussi 
de nombreuses inquiétudes, sur-

tout quand Sam Altman, le pa-
tron d’OpenAI, parle de l’avène-
ment prochain de l’intelligence 
artificielle dite « générale », 
quand les programmes seront « 
plus intelligents que les humains 
en général ».
Fin mars, des centaines d’univer-
sitaires, patrons et personnalités, 
dont Elon Musk, Steve Wozniak 
(cofondateur d’Apple) et Emad 
Mostaque (patron de Stability 
AI), ont appelé à une pause de 
six mois dans la recherche sur 
les intelligences artificielles plus 
puissantes que GPT-4, le dernier 
modèle de langage d’OpenAI.
Ils évoquent différents risques 
liés à cette technologie, et s’in-

terrogent en ces termes : « Est-il 
souhaitable de développer des 
esprits non humains qui pour-
raient au final nous dépasser en 
nombre, en intelligence et nous 
remplacer ? ».
Elon Musk a cofondé Ope-
nAI en 2015, avant de quitter 
l›entreprise en 2018. La start-up 
californienne est principalement 
financée par Microsoft depuis 
2019. Il a depuis critiqué la so-
ciété, estimant notamment dans 
un tweet en décembre dernier 
qu›elle entraîne l›IA à être woke 
(terme désignant une frange de 
la gauche américaine), c›est-à-
dire à « mentir ».
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La nature peut 
apporter de 
nombreux bienfaits 

à notre santé physique 
et mentale, même dans 
des espaces verts urbains 
de petite taille. C’est ce 
qu’a révélé une équipe de 
chercheurs australiens qui 
a synthétisé les résultats de 
92 études scientifiques sur 
le sujet.
Les conclusions de cette 
étude ont été relayées 
par Géraldine Zamansky, 
journaliste au Magazine de 
la Santé sur France 5. Selon 
elle, ces recherches ont 
mis en évidence des effets 
objectifs sur la tension 
artérielle, la dépression 
et l’anxiété. Le cortisol, 
l’hormone du stress, est un 
élément clé dans l’équilibre 
de notre organisme. Une 
exposition prolongée à un 

niveau élevé de cortisol 
augmente le risque de 
maladies chroniques 
telles que l’hypertension 
artérielle et le diabète. 
En outre, cela affaiblit 
également les défenses 
immunitaires de notre 
corps, nous rendant plus 
vulnérables aux infections 
virales et bactériennes.
Pour aider les patients à 
gérer leur stress, le Dr 
Mélissa Lem, qui dirige 
le programme national de 
nature sur ordonnance au 
Canada, recommande de 
passer 20 minutes par jour 
en pleine nature. Cette dose 
a été établie à partir d’une 
étude américaine de 2019 
qui a montré que même une 
brève exposition à la nature 
pouvait réduire le cortisol 
dans la salive. Après 
seulement cinq minutes 

dans un parc, les niveaux 
de cortisol diminuent, 
mais après 20 minutes, 
la diminution devient 
beaucoup plus importante. 
Le Dr Lem souligne 
également que les bienfaits 
de la nature ne dépendent 
pas nécessairement de 
la taille de l’espace vert. 
L’essentiel est de ressentir 
la présence de la nature et de 
s’immerger complètement 
dans l’environnement qui 
nous entoure. Même un 
petit jardin ou un square 
peut fournir les avantages 
souhaités, tant que l’on se 
concentre sur les plantes, 
les fleurs et les feuilles 
nouvellement apparues du 
printemps. Cela peut être 
un excellent moyen de se 
détendre et de se ressourcer, 
même en milieu urbain.
Le Dr Lem encourage les 

personnes réticentes à 
passer plus de temps dans 
la nature à participer à des 
activités accompagnées. 
En effet, le développement 
d’activités de groupe telles 
que des randonnées ou des 
jardins communautaires 

pourrait aider à stimuler 
l’enthousiasme  pour la 
nature. Cependant, pour 
l’instant, tout dépend de la 
proximité d’espaces verts 
et de la disponibilité de 
chacun pour y passer du 
temps.

Selon cette étude, la 
présence élevée d’une 
protéine spécifique 

permettrait de repérer 
rapidement la maladie.
En 2015, 160 000 patients 
parkinsoniens étaient traités 
en France, avec environ 25 
000 nouveaux cas par an. 
Le nombre de cas augmente 
en raison du vieillissement 
de la population et de 
l’amélioration de l’espérance 
de vie. Comme l’évolution de 
la maladie de Parkinson est 
lente et son développement 
insidieux, le diagnostic est 
parfois long.
Selon une recherche publiée 
dans la revue The Lancet 
Neurology, une technique qui 
identifie l’accumulation de 
dépôts de protéines anormaux 
liés à la maladie de Parkinson 
pourrait aider à la détection 
précoce. « Les résultats de 
l’étude confirment que la 
technique - connue sous le 
nom de test d’amplification 
des graines d’α-synucléine 
(αSyn-SAA) - peut détecter 
avec précision les personnes 

atteintes de la maladie 
neurodégénérative et suggère 
qu’elle peut identifier les 
personnes à risque et celles 
présentant des symptômes 
précoces non moteurs avant 
le diagnostic », détaille le 
communiqué de l’étude. En 
effet, la présence d’agrégats 
de protéine α-synucléine 
mal repliés dans le cerveau 
représente un signe spécifique 
de cette maladie.
 « Reconnaître l’hétérogénéité 

de la pathologie sous-jacente 
chez les patients atteints de la 
maladie de Parkinson a été un 
défi majeur. Un biomarqueur 
efficace pour la pathologie 
de la maladie de Parkinson 
pourrait avoir des implications 
profondes sur la façon dont 
nous traitons la maladie, 
permettant potentiellement 
de diagnostiquer les gens 
plus tôt, d’identifier les 
meilleurs traitements pour 
différents sous-ensembles 

de patients et d’accélérer les 
essais cliniques », souligne 
le co-auteur principal, le 
professeur Andrew Siderowf, 
chercheur de l’Initiative sur 
les marqueurs de progression 
de la maladie de Parkinson 
(PPMI).
Un « diagnostic biologique »
« Nos résultats suggèrent que 
la technique αSyn-SAA est 
très précise pour détecter le 
biomarqueur de la maladie 
de Parkinson, quelles que 
soient les caractéristiques 
cliniques, ce qui permet de 
diagnostiquer avec précision 
la maladie chez les patients 
à un stade précoce. De plus, 
nos résultats indiquent que 
l’α-synucléine mal repliée 
est détectable avant que les 
dommages dopaminergiques 
dans le cerveau ne soient sur 
le point d’être observés par 
imagerie, ce qui suggère une 
propagation omniprésente de 
ces protéines mal repliées 
avant que des dommages 
neuronaux importants ne 
se produisent », ajoute 
le co-auteur principal de 

l’étude, Luis Concha, 
directeur de la recherche 
et du développement chez 
Amprion (États-Unis). 
Comme le précise l’étude, les 
résultats s’avèrent inégaux 
notamment chez les porteurs 
de la mutation génétique – dite 
LRRK2 - associée à certaines 
formes de Parkinson.
Dans un commentaire 
lié à cette étude, les 
professeurs Daniela Berg 
et Christine Klein, de 
l’hôpital universitaire du 
Schleswig-Holstein ont 
souligné l’importance de 
cette découverte « qui jette 
les bases d’un diagnostic 
biologique de la maladie 
de Parkinson ». Enfin, les 
chercheurs se sont également 
intéressés à la perte de 
l’odorat, symptôme courant 
des patients. D’après les 
chiffres de l’étude, parmi tous 
les participants atteints par 
la maladie de Parkinson qui 
avaient une perte d’odorat, 
97 % avaient un αSyn-SAA 
positif, contre 63 % de ceux 
dont l’odorat était inchangé.

De nombreux bienfaits sur notre santé en se baladant 
dans la nature

Bientôt un diagnostic précoce de la maladie 
de Parkinson ?
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Ingredients
Pour la pâte
250 g de farine
60 g de matière grasse (moi je 
préfère le beurre clarifié)
Eau de fleur d’oranger
Colorant alimentaire au choix ou 
pas
Pincée de sel
1 c à c d’extrait de vanille
Pour la farce
500 g d’amandes
300 g de sucre glace
1 c à c de zeste de citron
1 c à c d’extrait de vanille
2 à 3 œufs selon le calibre
Instructions
Tamiser la farine
Faire une fontaine Versez-y le 
beurre fondu et refroidi, l’extrait 
de vanille et le sel
Frotter bien entre les paumes des 
mains
Mélanger avec l’eau de fleur 
d’oranger Laisser reposer
Préparer la farce
Mélanger les amandes émondées, 
grillées et moulues avec le sucre 
glace, le zeste de citron et l’extrait 

de vanille
Mouiller avec les œufs un à 
un. Vous obtiendrez une pâte 
légèrement molle
Abaisser la pâte Utiliser la 
machine à pâte en allant de 5 à 7
- Soit vous utilisez le moule 
Knidlette
- Soit vous faites des disques de 
10 cm de diamètre à l’aide d’un 
emporte pièce.

Disposer au milieu de chaque 
disque une boule de farce
Plisser tout le tour à l’aide du 
pouce et l’index Serrer légèrement 
à la taille

Laisser vos Knidlettes sécher 
afin qu’elles ne s’affaissent pas 
pendant la cuisson

Préchauffer le four et faire cuire 

20 minutes environ

Ingredients
Pour la pâte sablé, c’est la même 
que j’ai utilisé pour les sablé à la 
confiture
chocolat blanc
confiture de lait
200 g de cerneaux de noix
un moule silicone
spray colorant doré
Instructions
préparer des biscuits avec la pâte 
sablé, en vérifiant que leur taille 
sera plus grande que la base des 
dômes
moudre très finement une partie 
des noix et une partie, hachée 
grossièrement

préparer la confiture de lait
mélanger la confiture de lait avec 
les noix
faire fondre le chocolat blanc au 
bain marie, avec appliquer avec 
un pinceau sur les les empreintes 
du moule, laisser prendre au frais 
et renouveler l’opération
une fois sec, remplir les cavités 
avec la crème caramel, noix, 
fermer la base avec du chocolat 
blanc et laisser sécher
-mettre un peu de chocolat blanc 
sur vos sablés et coller au dômes
-bomber le tout avec le spray de 
colorant doré

Ingredients
Pour le fond de tartelettes
250 g de farine
150 g de sucre glace tamisé
1 c à c d’extrait de vanille
Le zeste de citron ( facultatif )
170 g de margarine ramollie
1 pincée de sel
1 jaune d’œuf
Un peu de maïzena pour les 
moules
Pour la garniture
Caramel, fait à partir de lait 
concentré sucré
1 mesure de noix
1 mesure de pistaches
1 mesure d’amandes
1 mesure de noisettes
Des pignons de pins
Du miel
Perles argentées
Brillant alimentaire (facultatif)
Instructions
Préparez votre caramel ,
Mettre le lait concentré sucré à 
cuire; fermé dans une cocote 
minute, pendant 45 minutes à 
partir du sifflement de la soupape
Retirez et laisser refroidir
Préparez les fonds de tartelettes
Tamisez la farine et le sucre 
glace dans une terrine
Ajoutez de la margarine
Émiettez avec les bouts des 
doigts
Ajoutez le zeste de citron, la 
vanille
Ajoutez le jaune d’œuf et 
ramassez
Couvrir d’un film alimentaire. 
Mettre au frais pendant 30 

minutes
Mettez un peu de maïzena dans 
vos moules
Prendre à chaque fois une boules 
de pâte. Foncez les moules en 
appuyant avec le pouce pour 
bien l’appliquer sur le moule
Piquer les tartelettes. Cuire dans 
un four préchauffé à 180 degré 
pendant 20 minutes, jusqu’à ce 
qu’ils prennent une belle couleur 
dorée
Préparez la garniture aux fruits 
secs
Mettre les fruits secs dans un plat 
allant au four. Les faire griller à 
180°C quelques minutes
Retirez quand les noisettes 
commencent à perdre leur peau
Frottez entre les mains les 
noisettes, les noix, pour retirer 
leur peau

Concassez vos fruits secs 
grossièrement
Faites chauffez le miel. Versez-
le sur les fruits secs grillés et 
concassés
Mélangez bien
Il faut que le miel enrobe tous 
les fruits secs. Mais n’en mettez 
pas trop non plus. Il ne faut pas 
qu’ils baignent dedans
Mettre votre caramel dans une 
poche à douille. Mettez-en au 
fond de vos tartelettes (vous 
pouvez le faire aussi avec une 
cuillère)
Mettre une cuillère à café de 
fruits secs dessus ou un peu plus. 
Il faut mettre assez sans qu’ils ne 
tombent
Parsemez les boules argentés sur 
vos tartelettes
Mettre du brillant alimentaire

Ingredients
500 g kataïfs (vendu congelée 
dans le commerce)
300 g de beurre fondu, moi 
j’utilise du smen fait maison
500 g de ricotta
2 c à s de sucre
250 ml de sirop de fleur d’oranger
Instructions
Ici, l’explication est celle donnée 
dans le livre. J’ai préféré faire 
des parts individuelles avec des 
cercles. Vous faites exactement 
ce qui est indiqué ici mais en 
plus petit
Beurrer généreusement un plat 
de cuisson de 20 par 30 cm
Dans un bol, mélanger la ricotta 
avec le sucre et réserver
Dans un bol, défaire avec les 
doigts les ktaifs avec le beurre 
fondu en prenant soin de bien 
séparer les vermicelles
Étaler la moitié du ktaifs dans le 

moule et bien presser

Bien étaler la ricotta sur lesktaifs

Couvrir la ricotta avec le reste 
des ktaifs et bien presser

Couvrir avec un film plastique 
en le posant directement sur les 

ktaifs

Mettre par-dessus un plat plus 

petit que le précédent et le 
remplir avec un peu d’eau pour 
faire une légère pression

Laisser reposer au réfrigérateur 
de 12 à 24 heures

Préchauffer le four à 180°C ( 

th.6)
Découper en carrés de 5 cm 

Cuire au four environ 1 heure 
jusqu’à ce qu’il soit bien dorés
Sortir le plat du four et napper 

immédiatement de sirop de fleur 
d’oranger

tartelettes fruits secs - caramel

Knidlettes

Konafa syrienne

dôme chocolat blanc
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«Voyage», un concert 
de musique à 
plusieurs stations, 

essentiellement conçu dans le 
genre andalou, a été animé samedi 
soir à Alger, par le ténor de l’école 
Sanâa le professeur et chercheur, 
Noureddine Saoudi, devant un 
public relativement nombreux.
Organisé par la Radio algérienne, 
le récital du ténor de la chanson 
andalouse a été accueilli à 
l’Auditorium Aissa-Messaoudi et 
retransmis en direct sur les ondes 
de la Chaîne III.
Soutenu par une douzaine 
d’instrumentistes de l’Orchestre 
de la Radio nationale algérienne 
sous la direction du maestro Sid 
Ahmed Fellah, Noureddine saoudi 
a embarqué le public, pour un 
voyage à plusieurs escales.
Durant près de deux heures de 
temps, l’Artiste, à la voix présente 
et étoffée, a étalé une quinzaine de 
pièces de sa composition pour la 
plupart , dont celles de la «Nouba 
Dziriya», rendue en six parties, 

dans les modes et les genres 
différents du, Sehli, Ghrib, zidène, 
Valse, Tergui et Tindi, notamment.
Parmi les pièces qui ont orné le 
silence de l’Auditorium Aissa-
Messaoudi, «Rahati chorb el 
okkar», «Soltane el hawa» et 
«Zada fikoum tawalloâï» dans le 
mode sehli, alors que dans celui du 
Ghrib, Noureddine Saoudi a rendu 
entre autres pièces, «Ach isebbar 
qalbi» et «Laqitouha fi tawafi 
tesâa», pour annoncer ensuite, un 
entracte d’une dizaine de minutes.
Avec une voix à la tessiture large et 
un vibrato qui y coule sans efforts, 
le chercheur dans le patrimoine de 
la chanson andalouse, a poursuivi 
avec «Ya qalbi khelli el hal» 
majestueusement montée sur 
l’air de la célèbre Valse No 2 du 
grand compositeur russe, Dmitri 
Chostakovitch (1906-1975), qu’il 
a enchaîné à «Harramtou bik 
nouâssi» pour conclure cette partie 
à trois temps, avec «Tafaddali ya 
anissa», en hommage à Mustapha 
Zmirli (1939-2022).

Sur la même tonalité du «Ré», 
l’Artiste est passé du mode 
mineur du «ghrib» à celui majeur 
du «Zidène» pour interpréter 
notamment, «Hobbi lik ma 
ândou h’doud», «At’gherrab’t 
wem’chit», «Lil’lah wakkelt amri» 
et «Selli Houmoumek», invitant 
l’assistance, pour conclure, à une 
virée onirique dans le grand Sud 
algérien avec «Soltane el hob», 
une pièce rendue dans la magie 
des gammes pentatoniques et des 
cadences envoûtantes du tergui et 
du tindi.
Brillants de maîtrise et de 
virtuosité, les musiciens de 
l’Orchestre de la Radio nationale, 
dont, Abdelkader Azizi à l’Oud, 
Hichem Maâti et Réda Tabti aux 
violons, Tayeb Drifoul au piano, 
Mohamed Ouazza à la basse et 
les frères Bouzid, Samir et Nabil 
aux percussions, ont fait montre 
de toute l’étendue de leurs talents 
respectifs d’artistes chevronnés.
En présence de, H’cissen Saâdi, 
Sadek Djemaoui et Karim 

Mesbahi, figures du Chaâbi et de 
la variété algérienne, le public 
a savouré tous les moments du 
récital dans la délectation.
Elève des derniers grands maîtres 
de l’école algéroise, Noureddine 
Saoudi, ténor de la douceur, a 
obtenu en 1974, le 1er prix au 
Conservatoire d’Alger où il fut 
nommé professeur quatre années 
plus tard.
Membre fondateur de plusieurs 

associations de musique 
andalouse, à l’instar d’El 
Fakhardjia et Essendoussia, 
Noureddine Saoudi œuvre à la 
préservation et à la socialisation de 
la mémoire culturelle et musicale 
andalouse, commettant pour 
cela, plusieurs enregistrements 
de Noubas, avant d’être nommé 
en 2016 à la direction de l’Opéra 
d’Alger Boualem Bessaih.

Le rappeur Gims assure que 
les pyramides égyptiennes 
étaient des centrales électriques. 
Ancienne, la théorie est démentie 
par les spécialistes…
Le rappeur congolais Gandhi 
Djuna a bien fait de supprimer le 
terme « maître » qu’il accolait à 
son pseudonyme « Gims ». Les 
maîtres et maitresses d’écoles 
ne lui confieraient pas leur 
enseignement de l’histoire…
Pyramides électriques
Récemment, en interview sur la 
chaîne Youtube de l’émission 
« Oui Hustle », Gims remettait 
au goût du jour une fake news 
vieille de plusieurs décennies, 
infox qui frise le complotisme. 
Le chanteur y relaie la théorie 
selon laquelle les Égyptiens 
disposaient, dès l’Antiquité, 
d’un système électrique. Il 
évoque de l’or qui se trouverait 
au sommet des pyramides : « 
L’or, c’est le meilleur conducteur 
pour l’électricité… C’était des 

antennes ! Les gens avaient 
l’électricité et les historiens le 
savent. »
Il aurait donc été question d’une 
énergie sans fil, condition pour 
l’élaboration de techniques 
perfectionnées. Mais les 
égyptologues rappellent que 
d’or, il n’y avait point, lors 
de l’érection des pyramides 
égyptiennes construites à partir 
de pierre, de calcaire, de granite 
et de quartzite, 2 400 ans avant 
Jésus-Christ. Ce n’est que 850 
ans plus tard que de l’or aurait 
été plaqué, pour des raisons 
esthétiques, sur certaines 
pointes… d’obélisques, mais 
toujours pas de pyramides. 
Jusqu’à preuve du contraire, 
l’électricité n’aurait été 
domestiquée et produite par 
l’homme qu’à la fin du XIXe 
siècle…
Dans la même interview, Gims 
affirme que « l’Afrique a peuplé 
l’Europe avant les Européens ». 

Ceux qu’il nomme « Afropéens 
» auraient été « décimés » 
par les « Yam Nahade », des 
populations venues d’Asie et 
aujourd’hui considérées comme 
« les vrais Européens ». Le 
chanteur évoque également une 
« notion de la chevalerie » qui 
daterait, elle aussi, de l’Égypte 
antique, illustrée, selon lui, par 

« des tableaux » qui seraient 
« classés et cachés dans des 
catacombes ». Les Égyptologues 
situent pourtant bien plus tard la 
domestication du cheval par les 
Égyptiens…
Théories farfelues
La fascination pour l’Égypte 
ancienne infuse le hip-hop 
francophone depuis trente-cinq 

ans et la création du groupe 
IAM dont les pseudonymes 
Akhenaton, Kheops ou Imhotep 
sont directement inspirés de 
cette mythologie. Mystérieux 
s’il en est, ce pan de l’histoire 
africaine a inspiré nombre de 
théories farfelues. En 2020, Elon 
Musk affirmait que ces mêmes 
pyramides avaient été construites 
par des… extraterrestres.
Plusieurs sondages récents 
démontrent que la crédulité 
fait son nid dans une société 
française qui, de ce point de 
vue, semble s’américaniser 
davantage. Ainsi, l’institut Ifop 
dévoilait, le 13 avril dernier, 
que 14 % des Français croient 
qu’aucun homme n’a marché 
sur la lune et que 15 % pensent 
que le massacre de Boutcha, en 
Ukraine, était une mise en scène. 
Un terreau propice aux théories 
de Gims et ses 11 millions 
d’abonnés sur Youtube.

Pour l’artiste et militante Patrisse 
Cullors, l’art est à la fois une 
vocation et un moyen de salut.
Co-fondatrice du mouvement 
antiraciste Black Lives Matter 
en 2013, elle démissionne de son 
poste en 2021.
Elle raconte dans ses œuvres 
l’impact des accusations de 
mauvaise gestion financière 
proférées à l’encontre du 

mouvement en 2019. Des 
allégations qui l’ont blessée 
si profondément que sa santé 
mentale et sa vie ont été mise en 
péril. Selon elle, ce qui l’a sauvé 
plus d’une fois c’est son art.
« Je n’ai cessé de revenir à ma 
pratique artistique. Et chaque 
fois que je revenais à l’art, je me 
sentais à nouveau moi-même. 
Je me sentais à nouveau plus 

connectée. Je me sentais plus 
optimiste. Et je crois vraiment que 
ma pratique artistique n’est pas 
seulement pour le monde, mais 
surtout pour moi. C’est quelque 
chose qui fait partie intégrante de 
ma guérison, de ma survie et de 
ma capacité à m’épanouir. Et ma 
pratique artistique m’a sauvé la 
vie à maintes reprises», a déclaré 
l’artiste et activiste Patrisse 

Cullors.
Sa récente exposition au Broad, 
sa deuxième au musée d’art 
contemporain, faisait partie 
d’une soirée consacrée aux effets 
du colonialisme sur la littérature, 
la langue et la musique des 
personnes de couleur. 
La performance, , intitulée 
«Don’t Disappear Us/Keep 
us Leaping/Low Riders and 

Bonnets that Heal», était centrée 
sur quelques objets apparemment 
banals : le bonnet, qui, selon elle, 
a un symbolisme protecteur pour 
les femmes noires, un lowrider 
partiellement construit et un 
trampoline. La pièce comprenait 
une chanteuse en direct et un 
enregistrement de Cullors 
psalmodiant dans sa pratique 
religieuse quotidienne de l’Ifa.

«Voyage», un concert à plusieurs escales de Noureddine 
Saoudi, présenté à Alger

Quand Gims réécrit l’histoire de l’Égypte ancienne,
 en mode électrique

La co-fondatrice de Black Lives Matter se ressource dans son art
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Au festival annuel 
de musique de la 
vallée de Coachella 

en Californie, les groupes 
Blondie, punk pop Blink-182 
- spécialement reconstitué - et 
la star du reggaeton Bad Bunny 
ont enthousiasmé vendredi des 
milliers d’amateurs.
L’édition 2023 du festival 
qui se déroule dans le désert 
et ouvre traditionnellement 
avec deux week-ends les 
festivités musicales de l’été a 
aussi programmé en vedettes 
principales le groupe de K-pop 
Blackpink et le discret mais 
influent chanteur de R&B Frank 
Ocean.
Pendant deux heures, le 
Portoricain Bad Bunny - artiste 
le plus écouté en streaming au 
monde - a enchaîné ses tubes, 
rendant un hommage appuyé 
aux pionniers des Caraïbes de 
la musique rythmée. De son vrai 
nom Benito Martinez Ocasio, 
le jeune homme de 29 ans a 
interprété «Vete», «Titi Me 
Pregunto» ou «Yo Perreo Sola» 
devant des fans hurlants sur fond 

de visuels spectaculaires et autres 
feux d’artifice.
Sa prestation a aussi été marquée 
par des chorégraphies et une 
contribution du chanteur Post 
Malone dont le morceau «La 
Cancion» a souffert de problèmes 
acoustiques.
Privilégiant l’espagnol à 
l’anglais, à la demande expresse 
du public, Bad Bunny s’est 

félicité que les latinos dominent 
l’affiche au festival. «Il n’y a 
jamais eu quelqu’un comme moi 
avant» au sommet du podium, 
a-t-il relevé.
Tous approchant ou dépassant la 
cinquantaine, les musiciens de 
Blink-182 - Travis Barker, Mark 
Hoppus et Tom DeLonge -, qui 
ne s’étaient pas réunis sur scène 
depuis près de dix ans, avaient au 

préalable enflammé l’assistance 
avec leurs tubes «Rock Show», 
«What’s My Age Again», «I 
Miss You» ou «All The Small 
Things», repris en choeur par les 
spectateurs.
Ces derniers se sont ensuite 
précipités vers une autre scène 
pour entendre Blondie et ses 
succès «Heart of Glass» ou «Call 
Me». La chanteuse a invité le 
guitariste septuagénaire Nile 
Rodgers à la rejoindre sur les 
planches.

Industrie «timorée»
Parmi les artistes vendredi, la star 
belge Angele a fait ses débuts à 
Coachella au milieu de danseurs 
et, par moments, sur fond de 
sous-titres en français projetés 
derrière elle.
Originaire de Los Angeles, 
Becky G (Rebbeca Marie 
Gomez), chanteuse-compositrice 
américaine d’origine mexicaine, 
a rendu hommage à ses racines.
«De nombreuses artistes latinos 
brisent beaucoup de barrières», 
a estimé auprès de l’AFP une 
fan, Katherine Narvaez, 28 ans. 
«C’est incroyable de la voir 

grandir en tant qu’artiste et de 
cartonner dans un spectacle».
Outre Bad Bunny et Becky 
G, les latinos sont représentés 
à Coachella par le rappeur 
portoricain Eladio Carrion, le 
groupe argentin Los Fabulosos 
Cadillacs ou la chanteuse 
américaine Kali Uchis aux 
origines colombiennes, 
récompensée en 2021 d’un 
Grammy.
Pour la première fois cette année, 
le festival de musique et des 
arts de la vallée de Coachella 
n’a prévu aucune tête d’affiche 
blanche.
Pour CedarBough Saeji, un 
professeur d’études coréennes et 
d’Asie de l’est, spécialisé dans 
la K-pop, la programmation du 
festival reste cependant timorée 
quant à l’invitation de nouveaux 
artistes du monde entier.
«L’industrie musicale américaine, 
les décideurs américains, ne 
sont pas nécessairement les plus 
téméraires», dit-elle à l’AFP. «Ils 
préfèrent suivre la demande du 
public plutôt que de se mouiller» 
avec

Pour résister au temps qui passe, 
les oeuvres d’art comme les 
humains ont besoin d’attention 
et de soins: c’est ce qu’est venu 
expliquer un spécialiste du musée 
du Louvre à des patients âgés 
hospitalisés à Paris cette semaine.
Titien, Delacroix... une fois coupé 
le son paisible d’une gymnopédie 
d’Erik Satie, place aux images et 
à l’histoire de ces tableaux, pour 
une conférence orchestrée par 
Sébastien Allard, conservateur 
général du patrimoine et directeur 
des peintures du plus grand musée 
du monde.
M. Allard fait partie des 
professionnels du musée du 
Louvre qui, depuis dix ans, 
interviennent régulièrement 
dans les services gériatriques, 
psychiatriques, pédiatriques 
ou oncologiques, des hôpitaux 
parisiens, pour permettre aux 
patients qui n’ont pas accès 
au musée de découvrir ou 
redécouvrir ses riches collections.
«Une fois les oeuvres créées, elles 
n’atterrissent pas dans un musée 
comme dans un congélateur où 
le temps s’arrête», annonce ce 
spécialiste devant une assemblée 

d’une vingtaine de patients, 
octogénaires pour la plupart, 
accompagnés de bénévoles et 
professionnels de santé, réunis 
dans une salle de l’hôpital.
«On accompagne leur 
métamorphose et on intervient 
pour les conserver le plus 
longtemps possible». D’abord 
«radiographiés», les tableaux font 
l’objet de nombreux «examens» 
et «prélèvements», parallèlement 
aux recherches menées dans les 
archives sur leur histoire. «Un 
peu comme un dossier médical», 
ajoute-t-il, suscitant quelques 
chuchotements dans le public.
Visites, formations, conversations, 
ateliers ou artothèque, 
expositions itinérantes... Avec 
un millier d’actions depuis 
2013, ce partenariat a permis 
d’accompagner 15 000 personnes: 
patients, familles, personnel 
hospitalier.
Tableaux ‘soignés’
Ce «beau support nourrit les 
échanges entre patients et 
soignants car l’art vient à l’hôpital 
pour les personnes», dit à l’AFP 
Claire Hartweg, responsable 
culture animation des sites 

hospitaliers de Paris-centre.
Les images des tableaux 
«soignés» sont projetées en grand 
sur un mur.
Qu’il s’agisse de toile, de 
bois, d’ôter une fine couche de 
pigments posés à la tempera 
(émulsion à l’oeuf, au lait ou 
à l’huile), un vernis jauni, de 
remédier à «une patine d’usage» 
ou des traces comme par exemple 
la cire de bougies, cela requiert 
beaucoup de réflexion pour 
prendre une décision parfois très 
délicate et soumise à un «comité 

international» d’experts, poursuit 
le spécialiste.
«C’est passionnant», dit 
Hélène (qui, comme les autres 
participants, n’a pas donné son 
nom de famille à la demande de 
l’hôpital), âgée de 82 ans, à l’AFP. 
«Je suis déjà allée au Louvre mais 
je ne savais pas qu’ils enlevaient 
les vernis», ajoute-t-elle.
«Et pour la Joconde?», interroge 
une autre patiente.
Pas question à ce stade de restaurer 
la star mondiale du Louvre, ce qui 
risquerait de «dénaturer» celle 

qui est admirée par des millions 
de visiteurs chaque année et 
«susciterait des polémiques à n’en 
plus finir», tranche M. Allard.
«Mona Lisa» quitte néanmoins sa 
vitrine blindée, où la température 
et l’hygrométrie sont constantes, 
«une fois par an pour voir si elle 
est en bonne santé», ajoute ce 
passionné.
Cette «fente» a été réduite, 
probablement au XVIIe siècle, 
tandis que, victime d’un jet de 
pierre en 1956, le tableau a été 
restauré au niveau du coude 
gauche. Recouvert de plusieurs 
couches de vernis au fil des siècles, 
«son vêtement, aujourd’hui brun, 
est en réalité mauve», confesse-t-
il.
«Amateur de peinture ancienne», 
Henri, 79 ans, «apprécie» le 
moment. Mais cet ancien avocat, 
passionné de «très grands 
maîtres», aurait bien aimé «en 
apprendre plus sur les progrès 
techniques de la restauration» et 
«les moyens qui lui sont dévolus».

Festival américain de musique de Coachella

Nostalgie avec Blondie et Blink-182, 
méga-show avec Bad Bunny

France

 des spécialistes du Louvre à la rencontre de patients 
âgés hospitalisé
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Derrière les écrans numé-
riques, les rêves peuvent 
devenir des réalités phy-

siques. Du moins pour les plus 
chanceux. Au début de l’année, 
Ralph Khoury, un jeune artiste 
libanais du NFT, a publié sur 
ses réseaux sociaux une image 
fictive de son œuvre exposée à 
Times Square. Aujourd’hui, son 
rêve est devenu réalité.
Pendant trois jours, du 12 au 14 
avril 2023, l’affiche de Khoury 
pour sa célèbre collection, The 
Watcher21, a été exposée au 
cœur de la ville de New York. 
Et tandis que les foules se ras-
semblaient, l’œuvre de Khoury 
a brillé comme un phare d’ins-
piration pour les artistes et les 
créateurs en herbe.
« Après un vol épuisant de 11 
heures, je me suis précipité à 
Times Square et j’ai vu mon 
œuvre exposée aux yeux de tous. 
C’était un moment surréaliste, 
un véritable exploit », a déclaré 
à Arab news en français Ralph 
Khoury, alias @Gingerpotter21 
sur Instagram.
Au début de l’année, Ralph 
Khoury a présenté sa candida-
ture au NFT NYC, le plus grand 
événement de ce type au monde. 

À sa grande surprise, il a été in-
formé que son œuvre serait non 
seulement exposée dans le vil-
lage d’artistes de l’événement, 
mais aussi illuminée sur les 
écrans emblématiques de Times 
Square. Son statut de figure 
de proue de l’espace NFT est 
désormais passé d’une échelle 
nationale à une échelle interna-
tionale.
Les NFT, ou jetons non fon-
gibles, sont des actifs numé-
riques uniques et irremplaçables, 
qui représentent souvent la pro-
priété ou la preuve d›authenticité 
d›un contenu numérique tel que 
l›art, la musique ou la vidéo. 
NFT NYC (#NFTNYC2023) est 
ainsi un événement dédié à don-
ner une voix à cette communau-
té NFT, à fournir un forum pour 
les idées et à rassembler les gens 
pour éduquer et s›engager.
La présence de Khoury à 
l›événement témoigne du pou-
voir de la passion, du travail 
acharné et des possibilités illi-
mitées de l›art numérique.
Emporter une communauté « to 
the moon » (sur la lune)
Cependant, la passion de Ralph 
Khoury pour les NFT ne se li-
mite pas à lui en tant qu›individu, 

mais à l›autonomisation de 
toute une communauté. « L›un 
de mes principaux objectifs est 
d›apprendre à mes collègues 
artistes libanais à être financiè-
rement indépendants. Je suis 
heureux de pouvoir dire que 
beaucoup d›entre nous dans le 

pays ont maintenant la possi-
bilité de vivre de leur art grâce 
aux nouvelles opportunités et 
aux espaces disponibles », a-t-il 
admis à Arab news en français.
Depuis 2019, le Liban est en 
proie à une grave crise écono-

mique, marquée par une infla-
tion galopante qui a provoqué 
une énorme fuite des cerveaux 
dans le pays. L›effondrement 
du secteur bancaire a également 
entraîné des pertes d›emplois et 
une forte dévaluation de la mon-
naie.
Cependant, certains artistes liba-
nais ont trouvé de l›espoir dans 
l›espace NFT, où ils peuvent 
vendre leur art numérique à 
des acheteurs internationaux en 
devises étrangères, offrant ainsi 
une lueur d›espoir au milieu des 
difficultés du pays.
Témoignant de l›ingéniosité des 
jeunes Libanais obligés de créer 
des opportunités dans un pays 
plongé dans le chaos, le tra-
vail de Ralph Khoury rappelle 
à chacun que, quelle que soit 
son origine, le futur est plein 
de possibilités infinies, et sans 
limites. Tourné vers l›avenir, le 
jeune artiste espère voir davan-
tage d›artistes libanais figurer 
dans des expositions mondiales, 
comme son exemple à Times 
Square.

La superstar de la pop améri-
caine Taylor Swift était vêtue 
cette semaine d’une robe à 
fleurs du célèbre couturier liba-
nais Elie Saab lors d’un concert 
à Tampa, en Floride. 
La chanteuse lauréate d’un 
Grammy, connue pour des suc-
cès comme «Shake it Off» et 
«You Belong with Me», portait 
une robe ornée d’or avec des 
détails en tulle floral. 
«Taylor Swift est apparue sur 
scène dans la haute couture 
d’Elie Saab lors de sa tournée 
‘Taylor Swift - The Eras Tour à 
Tampa’», a écrit le créateur sur 
Instagram, partageant une photo 
de la star.
La jeune star de 33 ans a chan-
té devant plus de 70 000 fans 
lors d’un spectacle de 3 heures 
au stade Raymond James, par-
courant les tubes de ses 17 ans 
de carrière, notamment « Bad 
Blood », « Lavender Haze » et « 
Invisible String ».
Il s’agissait de son premier 
concert depuis sa rupture avec 
son petit ami, l’acteur Joe 
Alwyn. Elle a d’ailleurs plaisan-
té avec son public : « Est-ce-que 
c’est juste moi ou avons-nous 
beaucoup de choses à rattra-
per»?
Ce n’est pas la première fois 
que Swift a recours à un desi-

gner libanais lors de sa tournée 
mondiale. Le mois dernier, elle 
a porté une robe sur mesure du 
couturier Zouhair Murad, dans 
une teinte pêche, avec des pail-
lettes étoilées.
« @TaylorSwift portait pour sa 
nuit 2 de la tournée The Eras une 
robe de bal en tulle rose #ZM-
Couture personnalisée, avec un 
corsage étoilé et un dos à bre-
telles croisées (sic) », a publié 
la maison de couture sur Insta-
gram, faisant référence au look 
qui a été stylé par Joseph Cassel 
Falconer.
Le « Eras Tour » de Swift a dé-
buté le 17 mars à Glendale.
La chanteuse a toujours été fan 
des créations de Murad. En 
novembre 2021, elle est appa-
rue dans le «The Tonight Show 
Starring Jimmy Fallon» vêtue 
d’une mini-robe blanche de la 
collection Resort 2022 du créa-
teur libanais.
Il s’agissait d’un design aux 
manches courtes et aux poches 
surdimensionnées sur le devant, 
avec des ornements dorés le 
long de l’encolure, des manches 
et des poches.
Swift a accessoirisé le look 
avec des escarpins en or assor-
tis de Christian Louboutin et des 
boucles d’oreilles Nickho Rey.

Ralph Khoury, un artiste libanais du NFT
 sur les billboards de Times Square

La superstar américaine Taylor Swift 
dans une robe Elie Saab lors de sa tournée Eras
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IMPORTATION FIAT 500 EN ALGÉRIE :

Arrivée éminente d’une nouvelle cargaison

Fiat El Djazair annonce une réduction des prix 
des véhicules importés en Algérie

AÉROPORT DE BÉJAÏA : 

Tentative de transfert illicite de 25 350 euros déjouée

La marque italienne Fiat 
poursuit la fourniture de 
véhicules neufs sur le 

marché algérien avec l’arrivée 
d’un autre navire attendu au 
port de Mostaganem, marquant 
ainsi l’entrée dans une phase 
d’importation massive de 
véhicules et d’augmentation de 
l’offre sur le marché national.
Selon le média arabophone 
Echourouk, le navire « Shipper 
Ro/Ro » battant pavillon 
finlandais accostera au port de 
Mostaganem mercredi avec à son 
bord 209 véhicules du modèle « 
Fiat 500 » en provenance d’Italie.
Cette opération intervient 
seulement trois jours après 

l’arrivée d’un autre navire 
similaire au port de Mostaganem, 
qui a vu l’entrée de 413 véhicules 
de la marque Fiat, modèle « 
Tipo », à bord du navire italien 
« Sardinia Vera ». Ces véhicules 
seront commercialisés par des 

concessionnaires, principalement 
dans l’ouest du pays.
Voiture FIAT : ine mportation 

massive
Cette étape indique que les 
opérations d’importation de 
véhicules neufs par la marque 

italienne, qui fait partie du 
groupe mondial « Stellantis », 
sont entrées dans une phase 
d’importation massive grâce à 
des opérations répétées via le port 
de Mostaganem, mais également 
via le port de Djendjen à Jijel, ce 
qui aura un impact sur l’offre sur 
le marché.
Il a été révélé que les contrats 
de transport maritime sont 
généralement conclus tous les 
trimestres et que les contrats 
pour le dernier trimestre ont 
été signés en décembre dernier. 
Par conséquent, il n’y a pas 
eu d’opérations d’importation 
massive de véhicules. De 
plus, l’annonce officielle de 

l’entrée de la marque Fiat sur le 
marché a eu lieu le 19 mars et 
la réception des commandes de 
commercialisation le 21 du même 
mois, soit quelques jours avant la 
fin du premier trimestre.
Les opérations d’importation 
de véhicules neufs devraient 
s’étendre considérablement au 
cours du deuxième trimestre, et 
le rythme d’entrée augmentera 
via les ports, en particulier 
avec l’entrée en service du port 
de Djendjen à Jijel, qui peut 
accueillir jusqu’à 6 000 véhicules 
en une seule fois, si la quantité est 
disponible auprès du fabricant, 
bien sûr.

FIAT El Djazair annonce 
une réduction des 
prix de ses véhicules 

importés en Algérie et ce après 
l’obtention du label d’origine 
Europe (EUR 1) pour ses 
usines européennes, qui permet 
l’accès à des droits de douane 
plus avantageux. FIAT a décidé 
de faire bénéficier ses clients 
de cet avantage.
En effet, selon un communiqué 
de l’entreprise FIAT El Djazair, 
après l’obtention de ce label, 
Fiat Algérie peut proposer 
des prix plus avantageux à 
ses clients algériens. Et donc 
les véhicules particuliers et 
utilitaires mentionnés dans la 
liste ci-dessous connaissent 

une réduction des tarifs encore 
plus avantageux :
Modèle Ancien Prix TTC
(TVA + Taxe Véhicule neuf) 
Nouveau prix, à partir de :
(TVA + Taxe Véhicule neuf)
Fiat 500 Hybrid
2 635 000 DA 2 380 000 DA
Fiat 500X 3 790 000 DA 
3 435 000 DA
Fiat Doblo 3 259 000 DA 
3 178 000 DA
Fiat Scudo 3 970 000 DA 
3 825 000 DA
Fiat Ducato 4 120 000 DA 
4 019 000 DA
Il est important de noter, que 
selon ce même communiqué, 
cette réduction des prix 
bénéficiera à l’ensemble des 

clients de Fiat El Djazaïr. 
Précisant aussi que cet 
avantage profitera aussi aux 
clients à titre rétroactif pour 
ceux qui ont déjà effectué des 
commandes, depuis le début 
de la commercialisation des 
véhicules de la marque en 
Algérie, le 21 mars dernier.
Par ailleurs, FIAT informe aussi 
que l’ensemble de son réseau 
de distribution en Algérie, sont 
mobilisés pour répondre à la 
demande des nombreux clients 
dans les meilleures conditions. 
Se félicitant également, de 
ce démarrage exceptionnel 
et s’engage à continuer de 
répondre aux besoins de 
mobilité de ses clients.

FIAT El Djazair : nombre de 
visiteurs record en à peine un 
mois
En outre, dans ce même 
communiqué, FIAT el Djazair 
a annoncé que depuis son 
retour en Algérie, le 19 mars 
dernier, la marque de véhicules 
italiens connaît un engouement 
particulier auprès des clients 
algériens s’illustrant par un 
nombre record de 150.000 
visiteurs.
Poursuivant aussi en exprimant 

la fierté de FIAT d’avoir 
immédiatement séduit les 
automobilistes algériens, et ce 
grâce à sa gamme de véhicules 
particuliers et utilitaires, qui 
selon ce même communiqué 
« allie iconicité, ingéniosité, 
accessibilité, fiabilité, et qui 
répond aux besoins des clients 
particuliers et professionnels 
de façon optimale. »
Pour conclure,  FIAT El Djazair, 
informe ses clients qu’elle met 
à leur disposition le site internet 
www.fiat-dz.com et le call-
center (0770 165 165), et les 
invite aussi à se déplacer vers 
le showroom le plus proche de 
chez eux pour se renseigner sur 
les prix par version.

Malgré les nombreuses 
opérations de 
sensibilisations et les 

efforts des services de douanes au 
niveau des ports et des aéroports 
en Algérie, certains passagers 
continuent de violer certaines 
réglementations. Notamment, 
celles concernant le transfert 
de capitaux et de marchandises 
depuis et vers le territoire 
national.
Certains de ces voyageurs le 
font par ignorance ou négligence 
tandis que d’autres le font pour 
tenter d’esquiver aux différentes 
conséquences engendrées par 
cette pratique. Comme nous 
l’avons déjà vu dans les rubriques 
d’Algérie 360, l’aéroport d’Alger 

en témoigne, mais cette structure 
aéroportuaire n’est pas la seule à 
enregistrer ce genre de tentatives.
Un autre aéroport connait 
également ce genre de pratique, 
est celui de Abane Ramdane 
à Bejaia. En effet, dans un 

communiqué publié sur sa page 
officielle, publié le samedi 15 avril 
dernier. La direction générale de 
la douane algérienne annonce 
qu’une nouvelle tentative de 
transfert illicite de devise a été 
déjouée au niveau de l’aéroport 

de Bejaia.
Selon le communiqué en 
question, les éléments de la 
douane relevant de la direction 
générale de l’inspection des 
passagers ont réussi à déjouer la 
tentative de transféré illégalement 
une importante somme de devise. 
Cette dernière est estimée à 
hauteur de 25 350 euros sur un 
passager au niveau de l’aéroport 
en question.
Importante saisie en devise à 
l’aéroport de Bejaia

196 740 euros saisis depuis 
le début de 2023

Depuis le début de l’année 
2023, les services de la douane 
en Algérie ont multiplié les 
arrestations et les saisies au 

niveau des différents ports et 
des aéroports du pays. Selon les 
derniers chiffres communiqués 
la direction générale de la sureté 
nationale, pendant le premier 
trimestre de l’année 2023, un 
total de 196 740 euros a été saisi 
lors des différentes opérations de 
contrôle des passagers.
Ce chiffre témoigne certes de 
la vigilance des éléments de la 
douane et du renforcement des 
niveaux de sécurité au niveau des 
différentes frontières algériennes. 
Mais aussi de la négligence et de 
l’ignorance de certains passagers 
vis-à-vis les réglementations qui 
gèrent le transfert de capitaux 
et de devises depuis et vers 
l’Algérie.


